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Em razão das obras de construção do 
“Piscinão” do Jardim Silveira, a Pre-
feitura de Barueri, por meio da Semurb 
(Secretaria de Mobilidade Urbana), em 
parceria com a Secretaria de Mobilidade 
Urbana e Trânsito (SMUT), de Jandira, 
implantou um desvio em trecho da ave-
nida Alziro Soares, entre o Complexo 
Esportivo do Jardim Silveira e o Assaí 
Atacadista. A intervenção foi iniciada 
na quarta-feira, dia 16, e poderá ocorrer 

pelo período três meses. Para o desvio, 
foi utilizada parte da pista do lado de 
Jandira, ficando uma faixa reversível 
para quem se destina à estação de trens 
do Jardim Silveira e Centro de Barue-
ri, e duas faixas normais para quem se 
dirige ao Vale do Sol e Parque dos Ca-
margos. Por conta da alteração, agentes 
de trânsito organizam o tráfego no local 
visando facilitar a fluidez viária para pe-
destres e condutores.
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Equador decide 
interromper exploração 
de petróleo na Amazônia

Incêndios se 
espalham por Grécia, 
Espanha e Itália

Lula diz que moeda 
do Brics reduzirá 
vulnerabilidades
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Japão iniciará despejo 
de água da usina nuclear 
de Fukushima

Farmacêuticos da rede de Barueri se reúnem para 
discutir reestruturação nas farmácias das UBSs

Prefeitura de Carapicuíba inicia reforma 
do Centro de Convivência do Idoso
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Prefeitura de Itapevi inaugura unidade 
de Atendimento de Reintegração Social

COTIA » Pág. 04

Prefeitura de Barueri 
finaliza reforma do CCPL 
Ésio Augusto de Souza, 
localizado no bairro do 
Parque dos Camargos

A Câmara dos Deputados concluiu a 
votação do projeto do arcabouço fiscal 
(PLP 93/23). Na sessão do Plenário, fo-
ram aprovadas três emendas do Senado 
ao novo regime fiscal para as contas da 
União, que vai substituir o atual teto de 
gastos públicos. A proposta será enviada 
à sanção presidencial. Os parlamentares 
seguiram o parecer do relator, deputado 
Claudio Cajado (PP-BA), e deixaram 
de fora do limite de despesas do Poder 
Executivo os gastos com o Fundo Cons-
titucional do Distrito Federal (FCDF) e 
com o Fundo de Manutenção e Desen-
volvimento da Educação Básica e de 
Valorização dos Profissionais da Edu-
cação (Fundeb). Esses itens constam de 
duas emendas, aprovadas por 379 votos 
a 64. Outra emenda aprovada na noite 
desta terça apenas fez ajustes de redação 
no projeto.

Obras de construção do novo colégio Abelardo 
já estão com mais de 46% de conclusão

Espanha derrota 
Inglaterra para 
conquistar sua 
primeira Copa feminina

Projeto segue 
para sanção 
presidencial

Lula já revogou 
97 normas do governo 
Bolsonaro, aponta estudo
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Caraguatatuba se consolida 
como polo comercial do LN e 
registra aumento de 589% na 
criação de empresas em 20 anos

Semurb implanta desvio ao lado 
do Complexo Esportivo do 
Silveira para obras no “Piscinão”

Brasil quer contribuir para paz justa 
e duradoura na Ucrânia, diz Lula

Câmara conclui votação do arcabouço fiscal 
e preserva Fundeb e FCDF

Plantas Alimentícias: 
oficina em Cotia ensinará 
sobre o cultivo e preparo 
de refeições

Aula intensiva acontecerá no dia 16/09, 
no Viveiro Municipal de Cotia. Partici-
pantes aprenderão sobre as Plantas Ali-
mentícias não Convencionais (PANCs)

A iniciativa visa aprimorar o atendi-
mento à população, oferecendo um am-
biente ainda mais agradável e acolhe-
dor para todos
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Mercado eleva previsão 
da inflação de 4,84% 
para 4,9% este ano

Defensoria Pública de 
Minas Gerais entra com 
ação contra 123Milhas
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SEMOB inicia 
implantação de 
ciclovias na avenida 
Cinderela em Taubaté
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A Câmara dos Deputados concluiu nes-
ta terça-feira (22) a votação do projeto 
do arcabouço fiscal (PLP 93/23). Na 
sessão do Plenário, foram aprovadas 
três emendas do Senado ao novo regi-
me fiscal para as contas da União, que 
vai substituir o atual teto de gastos pú-
blicos. A proposta será enviada à san-
ção presidencial. Os parlamentares se-

guiram o parecer do relator, deputado 
Claudio Cajado (PP-BA), e deixaram 
de fora do limite de despesas do Poder 
Executivo os gastos com o Fundo Cons-
titucional do Distrito Federal (FCDF) e 
com o Fundo de Manutenção e Desen-
volvimento da Educação Básica e de 
Valorização dos Profissionais da Edu-
cação (Fundeb). Esses itens constam 

de duas emendas, aprovadas por 379 
votos a 64. Outra emenda aprovada na 
noite desta terça apenas fez ajustes de 
redação no projeto. De acordo com o 
texto, as regras procuram manter as des-
pesas abaixo das receitas a cada ano e, 
se houver sobras, elas deverão ser usa-
das apenas em investimentos, buscando 
trajetória de sustentabilidade da dívida 
pública. Assim, a cada ano haverá limi-
tes da despesa primária reajustados pelo 
Índice Nacional de Preços ao Consumi-
dor Amplo (IPCA) e também por um 
percentual do quanto cresceu a receita 
primária descontada a inflação. Se o pa-
tamar mínimo para a meta de resultado 
primário, a ser fixado pela Lei de Di-
retrizes Orçamentárias (LDO), não for 
atingido, o governo deverá, obrigatoria-
mente, adotar medidas de contenção de 
despesas. A variação real dos limites de 
despesa primária a partir de 2024 será 
cumulativa da seguinte forma: 70% da 
variação real da receita, caso seja cum-
prida a meta de resultado primário do 
ano anterior ao de elaboração da Lei 
Orçamentária Anual (LOA); ou 50% do 
crescimento da despesa, se houver des-
cumprimento da meta de resultado pri-
mário nesse mesmo ano de referência. 
Para o relator, a aprovação das novas 
regras “traz um ambiente favorável para 
que o Brasil se desenvolva de forma 
sustentável, econômica e socialmente, 
com parâmetros que todos, no mundo 
inteiro, admitem como de responsabili-
dade fiscal”.

Nos primeiros 200 dias de governo, o 
presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
revogou 97 dos 210 decretos, porta-
rias, instruções normativas e resolu-
ções do governo anterior, considerados 
prioritários para a garantia dos direitos 
da população. O apontamento é de um 
estudo realizado pela Fundação Lauro 
Campos e Marielle Franco e pelo es-
critório regional no Brasil da fundação 
alemã Rosa Luxemburgo. 
O levantamento Revogaço e a Recons-
trução da Democracia Brasileira mos-
tra, por exemplo, a revogação dos es-
tudos para a privatização de estatais e 
a retirada de empresas do programa de 
privatização, como os Correios, a Em-
presa Brasil de Comunicação (EBC), a 
Dataprev, o Serpro e a Conab. A reto-
mada das políticas de transparência de 
dados e informações como a quebra do 
sigilo de 100 anos decretado pelo ex-

-presidente Jair Bolsonaro, a retomada 
das políticas de fiscalização ambien-
tal e do trabalho análogo à escravidão 
com multas e punições aos infratores 
também são apontados como resulta-
dos diretos dos atos revogados pelo 
presidente Lula. Outro apontamento 
do estudo é a reconstrução da área de 
políticas de gênero do Sistema Único 
de Saúde (SUS), a atenção à população 
LGBTQIAPN+, povos indígenas e qui-
lombolas. Um exemplo é a anulação da 
Instrução Normativa n. 128, de 30 de 
agosto de 2022, que impedia a titula-
ção de terras quilombolas. O governo 
Lula também recriou o extinto Conse-
lho Nacional dos Direitos das Pessoas 
Lésbicas, Gays, Bissexuais, Travestis, 
Transexuais, Queers, Intersexos, As-
sexuais e Outras, revogando o Decre-
to 9.883/2019, que criava o Conselho 
Nacional de Combate à Discrimina-
ção. Ainda em 2022, pesquisadores 
das duas instituições haviam feito uma 
análise de cerca de 20 mil normas in-
fralegais, desde decretos, portarias, 
instruções normativas e resoluções do 
ex-presidente Jair Bolsonaro, além de 
centenas de medidas provisórias, pro-
jetos de lei e emendas constitucionais. 
O trabalho foi apresentado ao governo 
de transição do governo Lula.

Projeto segue para sanção presidencial

Em discurso na sessão plenária am-
pliada da XV Cúpula dos Brics, o 
presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
afirmou, que a criação de uma moeda 
para transações comerciais entre os pa-
íses do bloco reduzirá vulnerabilidades 
dessas nações. Além do Brasil, o grupo 
reúne China, Índia, Rússia e África do 
Sul, país-sede da cúpula deste ano. “A 
criação de uma moeda para as transa-
ções comerciais e investimentos entre 
os membros do Brics aumenta nossas 
condições de pagamento e reduz nossas 
vulnerabilidades”, disse Lula durante a 
plenária.  Ele também afirmou que o in-
teresse de outros países em se juntar ao 
Brics demonstra a relevância crescente 
do bloco. 

Financiamentos globais
Lula criticou os atuais modelos de fi-
nanciamento globais, que são prejudi-
ciais aos países em desenvolvimento, 
e destacou que o Novo Banco de De-
senvolvimento (NDB) do Brics pode 
oferecer alternativas de financiamento 
mais adequadas às necessidades dos 
países do Sul. “É inadmissível que os 
países em desenvolvimento sejam pe-
nalizados com juros até oito vezes mais 
altos que os cobrados dos países ricos. 

É preciso aumentar a liquidez, ampliar 
o financiamento concessional e pôr fim 
às condicionalidades. O sistema multi-
lateral de comércio deve ser reavivado 
para voltar a atuar como ferramenta 
para um comércio justo, previsível, 

equitativo e não discriminatório. A 
descarbonização de nossas economias 
deve vir acompanhada pela geração de 
empregos dignos, industrialização e in-
fraestrutura verdes e serviços públicos 
para todos”, disse o presidente. 

Câmara conclui votação 
do arcabouço fiscal e preserva 
Fundeb e FCDF

Lula já revogou 97 normas do governo 
Bolsonaro, aponta estudo

Lula diz que moeda do Brics reduzirá 
vulnerabilidades

Atos anulados são apontados como primordiais 
para a democracia

A previsão do mercado financeiro para o 
Índice Nacional de Preços ao Consumi-
dor Amplo (IPCA) – considerado a in-
flação oficial do país – subiu de 4,84% 
para 4,9% neste ano. A estimativa está 
no Boletim Focus pesquisa divulgada 
semanalmente pelo Banco Central (BC) 
com a expectativa de instituições finan-
ceiras para os principais indicadores 
econômicos. Para 2024, a projeção da 
inflação ficou em 3,86%. Para 2025 e 
2026, as previsões são de 3,5% para os 
dois anos. A estimativa para 2023 está 
acima do teto da meta de inflação que 
deve ser perseguida pelo BC. Defini-
da pelo Conselho Monetário Nacional 
(CMN), a meta é de 3,25% para 2023, 
com intervalo de tolerância de 1,5 ponto 
percentual para cima ou para baixo. Ou 

seja, o limite inferior é 1,75% e o su-
perior 4,75%. Segundo o BC, no último 
Relatório de Inflação, a chance de a in-
flação oficial superar o teto da meta em 
2023 é de 61%.  A projeção do merca-
do para a inflação de 2024 também está 
acima do centro da meta prevista, fixada 
em 3%, mas ainda dentro do intervalo 
de tolerância de 1,5 ponto percentual.  
Em julho, influenciado pelo aumento da 
gasolina, o IPCA foi de 0,12%, segundo 
o Instituto Brasileiro de Geografia e Es-
tatística (IBGE). A taxa ficou acima das 
observadas no mês anterior (-0,08%) 
e em julho de 2022 (-0,68%). Com o 
resultado, a inflação oficial acumula 
2,99% no ano. Em 12 meses, a inflação 
é de 3,99%, acima dos 3,16% acumula-
dos até junho. 

Mercado eleva previsão da inflação 
de 4,84% para 4,9% este ano

Presidente critica atuais modelos globais de financiamento
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Pacientes de um hospital foram retira-
dos para uma balsa na cidade portuária 
grega de Alexandrópolis, longe de um 
incêndio descontrolado que segue pelo 
quarto dia, conforme uma nova onda de 
calor atingiu o Sul da Europa. Autorida-
des pediram aos moradores que evitem 
o calor, à medida que França, Itália, Es-
panha e outros lugares sofrem com con-
dições quentes, secas e com ventos que 
os cientistas associaram às mudanças 
climáticas. Bombeiros também comba-
tem incêndios na Espanha e na Itália. 
Em Alexandrópolis, no Nordeste da 
Grécia, uma balsa foi transformada em 
um hospital improvisado depois que 65 
pacientes, incluindo bebês recém-nas-
cidos, foram retirados do Hospital Uni-
versitário nas primeiras horas. Ambu-
lâncias também transportaram pacientes 
para longe de uma clínica próxima. 
Pacientes idosos estavam em colchões 
espalhados pelo chão do refeitório, pa-
ramédicos atendiam outros em macas e 
uma mulher amparava um homem em 
um sofá, com um soro intravenoso pre-
so em sua mão. “Trabalho há 27 anos, 
nunca vi nada assim”, disse o enfermei-
ro Nikos Gioktsidis. “Macas por toda 
parte, pacientes aqui, soro lá... foi como 
uma guerra, como se uma bomba tives-
se explodido.” Várias comunidades na 
região de Evros, perto da fronteira com 
a Turquia, foram retiradas, pois as auto-
ridades alertaram que o risco de novos 
incêndios continua alto nos próximos 
dias. O corpo queimado de um homem 
que se acredita ser um imigrante foi 

encontrado em uma área rural perto de 
Alexandrópolis disse um policial local. 
“As condições climáticas são extremas 
e permanecerão extremas nos próximos 
dias”, declarou o porta-voz do Corpo de 
Bombeiros Vassilis Varthakogiannis à 
ERT TV.

Espanha e Itália
Na Espanha, onde a maior parte do país 
corre risco muito alto ou extremo de in-
cêndios florestais como consequência 
da quarta onda de calor do verão, as au-
toridades lutavam para conter um enor-
me incêndio florestal que devasta flores-
tas na ilha de Tenerife há uma semana. 
O incêndio queimou 15 mil hectares em 
12 municípios, forçando a retirada de 
milhares de pessoas. As temperaturas 

A Defensoria Pública de Minas Gerais 
(DPMG) entrou com uma ação civil pú-
blica contra a 123Milhas Viagens e Tu-
rismo e sua sócia Novum Investimentos 
Participações. Nela é pedido à empresa 
que faça a emissão das passagens aéreas 
contratadas ou que indenize os consumi-
dores lesados pela suspensão de servi-
ços. A ação foi protocolada nesta quarta-
-feira (23) na 15ª Vara Cível da Comarca 
de Belo Horizonte, “determinando que 
os consumidores lesados pelo cancela-
mento abrupto de pacotes de viagens e 
passagens aéreas, da linha Promo, ven-
didos pela operadora, sejam indenizados 
por danos morais coletivos ou que a em-
presa restabeleça o devido fornecimento 
dos serviços conforme foram comercia-
lizados”, informou a DPMG. Segundo a 
Defensoria, a ação tem por base o Códi-
go de Defesa do Consumidor, que pune 
casos de publicidade enganosa. Nela, os 
defensores pedem, além de indenização 
por danos morais coletivos “em razão da 

publicidade abusiva e danos ao merca-
do de consumo”, que sejam executados 
os serviços contratados, como emissão 
das passagens aéreas e reserva das hos-
pedagens “conforme datas e destinos 
escolhidos pelos consumidores em con-
trato”. Pede também ressarcimento do 
valor integral “em dinheiro e com atua-
lização monetária”, em caso de inexecu-
ção do serviço, bem como indenização 
por danos morais e materiais aos con-
sumidores prejudicados; e que a Justiça 
desconsidere a personalidade jurídica da 
empresa responsável, para possibilitar 
que se atinja o patrimônio dos sócios, 
assegurando a reparação integral dos 
danos. A empresa divulgou um comuni-
cado informando que suspendeu a emis-
são de passagens para embarque pre-
visto entre setembro e dezembro deste 
ano. Na sequência, a empresa disse que 
os valores já pagos pelos clientes serão 
devolvidos em vouchers para compra 
na plataforma da própria 123Milhas. Os 
cancelamentos, segundo a agência de 
turismo, teriam ocorrido por “motivos 
alheios a sua vontade”.  Na segunda-
-feira (21), a agência 123 Milhas teve o 
cadastro no sistema de pessoas físicas e 
jurídicas que atuam no setor de turismo 
(Cadastur) suspenso pelo governo fede-
ral. Com isso a empresa fica impedida, 
por exemplo, de tomar empréstimos, de 
ser beneficiada de programas federais, 
além de perder acesso à medida fiscal do 
Pedido de Revisão de Ordem de Emis-
são de Incentivos Fiscais (Perc).

provavelmente atingirão ou excederão 
40 graus Celsius (°C) em grandes áre-
as do sudoeste e nordeste da Península 
Ibérica, disse a agência meteorológica 
nacional AEMET. 
Na Itália, cerca de 700 pessoas foram 
retiradas depois que um incêndio come-
çou na segunda-feira na ilha toscana de 
Elba, na floresta entre Rio Marina, disse 
o bombeiro Alessandro Vitaliano à Reu-
ters. Não há relato de vítimas. O fogo 
estava sendo contido, mas estava em 
uma área de difícil acesso. Um total de 
14 hectares foram queimados até agora. 
A Itália emitiu alertas vermelhos de cli-
ma quente em 16 das 27 principais cida-
des do país nesta terça-feira, incluindo 
Roma, Milão e Florença, com o número 
devendo aumentar. 

Cientistas associaram onda de calor às mudanças climáticas

Líderes indígenas e ambientalistas 
aplaudiram a decisão dos referendos 
equatorianos para proibir a extração de 
petróleo em uma parte da Amazônia e 
a mineração em uma floresta nos arre-
dores de Quito, apesar das advertên-
cias de grupos de petróleo e mineração 
sobre bilhões em perdas de receita. A 
exploração de petróleo em parte da re-
serva amazônica Yasuni teve proibição 
aprovada por pouco menos de 59%, 
com quase todos os votos contados. O 
impedimento da mineração na flores-
ta Choco Andino, perto de Quito, tem 
68% de apoio. A votação relacioanada 
a Yasuni — que concede à petrolífera 
estatal Petroecuador um ano para encer-
rar a produção no bloco 43-ITT — deve 
resultar na perda de cerca de 12% da 
produção de petróleo bruto do Equador, 
de 480.000 barris por dia (bpd). Dessa 
forma, a proibição de Yasuni levará a 
uma redução de 1,9% no crescimento 
econômico projetado entre 2023 e 2026, 

disse o banco central do país na semana 
passada. A vitória do “sim” envia uma 
mensagem aos investidores “incluindo 
os principais bancos dos EUA e gestores 
de ativos, de que a era da extração des-
controlada de recursos está chegando ao 
fim”, disse Kevin Koenig, do grupo de 
defesa Amazon Watch. 
A Câmara de Mineração do Equador 
disse que a oposição à mineração em 
todo o país está bloqueando cerca de 
US$ 1 bilhão em investimentos poten-
ciais nos próximos dois anos.

Forças de segurança sauditas mataram 
centenas de migrantes e refugiados etío-
pes que tentaram cruzar a fronteira entre 
o Iêmen e a Arábia Saudita entre março 
de 2022 e junho de 2023, aponta um re-
latório da Human Rights Watch  O do-
cumento descreve um padrão sistemáti-
co de violência e afirma que a matança 
pode ser caracterizada como crime con-
tra a humanidade. O relatório de 73 pá-
ginas, intitulado Dispararam como chu-
va: assassinatos em massa de migrantes 
etíopes pelos sauditas na fronteira entre 
o Iêmen e a Arábia Saudita, aponta que 
guardas de fronteira sauditas usaram 
armas explosivas para matar muitos 
migrantes enquanto outros foram bale-
ados a queima-roupa, incluindo muitas 
mulheres e crianças.  A HRW descreve 

as ações como parte de um padrão ge-
neralizado e sistemático de ataques. O 
relatório da ONG é baseado em entre-
vistas com 38 etíopes que tentaram en-
trar na Arábia Saudita, além de imagens 
de satélite, vídeos e fotos.“Vi pessoas 
sendo mortas de maneiras que nunca 
imaginei”, disse Hamdiya, uma menina 
de 14 anos que cruzou a fronteira em um 
grupo de 60 pessoas em fevereiro. “Vi 
30 pessoas sendo mortas no local.”

Equador decide interromper 
exploração de petróleo 
na Amazônia

Defensoria Pública de Minas Gerais 
entra com ação contra 123Milhas

Sauditas são acusados de assassinar 
centenas de migrantes

Incêndios se espalham por Grécia, 
Espanha e Itália

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
afirmou, nesta quarta-feira (23), em dis-
curso na cúpula dos Brics, em Joanes-
buergo, na África do Sul, que o Brasil 
quer contribuir com os esforços para 
um cessar-fogo imediato e uma paz du-
radoura na Ucrânia. Realizado na África 
do Sul, o encontro de chefes de Estado 
do bloco de cinco países, que também 
inclui China, Índia e Rússia, contou 
com a participação do presidente russo, 
Vladimir Putin, por videoconferência. 
Em seu discurso, Lula disse que o Bra-
sil tem uma posição histórica de defe-
sa da soberania e integridade territorial 
das nações e considerou positivo o fato 
de que há um número crescente de paí-
ses engajado na tentativa de atingir um 
acordo para encerrar a guerra que se ar-
rasta há um ano e meio. “Não subesti-

mamos as dificuldades para alcançar a 
paz, tampouco podemos ficar indiferen-
tes às mortes e à destruição que aumen-
tam a cada dia. O Brasil não contempla 
fórmulas unilaterais para paz. Estamos 
prontos para nos juntar a um esforço 
que possa, efetivamente, contribuir para 
um pronto cessar-fogo e uma paz justa e 
duradoura”, afirmou Lula. 

Guerra na Ucrânia
Ele acrescentou que a guerra na Ucrâ-
nia mostra as limitações do Conselho de 
Segurança da Organização das Nações 
Unidas (ONU) e que os Brics têm um 
papel relevante na solução do conflito.  
“A busca pela paz é um coletivo e um 
imperativo para o desenvolvimento jus-
to e sustentável. Os Brics devem atuar 
como uma força pelo entendimento e 

pela cooperação. Nossa disposição está 
expressa na contribuição da China, da 
África do Sul e do meu próprio país 
para os esforços de solução do confli-
to na Ucrânia”, enfatizou. Lula criticou 
ainda os gastos militares globais, que 
superam, segundo ele, US$ 2 trilhões 
em apenas um ano, enquanto existem 
735 milhões de pessoas passando fome 
no mundo.  Falando logo em seguida ao 
presidente brasileiro, Putin afirmou que 
o conflito na Ucrânia foi provocado por 
um “neocolonialismo” de países oci-
dentais e a tentativa dessas nações em 
manter sua hegemonia. Segundo ele, a 
Ucrânia passou por um golpe de Esta-
do em 2014, referindo-se à Revolução 
de Maidan, que culminou na retirada do 
presidente Viktor Yanukovych, e as pes-
soas que não concordaram com o novo 
regime foram perseguidas, referindo-se 
à população etnicamente russa daquele 
país. “Uma guerra de atrito foi lança-
da contra eles e isso durou oito anos. A 
Rússia decidiu apoiar as pessoas que lu-
tam por sua cultura, tradições, língua e 
seu futuro. Nossas ações na Ucrânia são 
guiadas por apenas um motivo: acabar 
com a guerra que foi lançada pelo Oci-
dente contra as pessoas em Donbass”. 
Putin também agradeceu aos “colegas 
do Brics” que estão buscando soluções 
para “acabar com essa situação”, por 
meios justos e pacíficos.  Brics é o nome 
dado a um grupo de países que tem 
como objetivo a cooperação econômica 
e o desenvolvimento em conjunto. Esse 
grupo é formado por cinco nações: Bra-
sil, Rússia, Índia, China e África do Sul.

Discurso do presidente foi feito na África do Sul

Brasil quer contribuir para paz justa 
e duradoura na Ucrânia, diz Lula

A operação para despejar água residual 
tratada da usina nuclear de Fukushima 
no mar começará, anunciou o primei-
ro-ministro do Japão, Fumio Kishida, o 
que provocou reações imediatas e a in-
dignação da China, que convocou o em-
baixador do Japão. O vice-ministro das 
Relações Exteriores, Sun Weidong, con-
vocou o embaixador do Japão na Chi-
na, Hideo Tarumi, para uma declaração 
oficial, logo após o anúncio do Japão, 
segundo um comunicado da Chancela-
ria. “O oceano é propriedade de toda a 
humanidade, não é o lugar onde o Ja-
pão pode, arbitrariamente, lançar água 
contaminada”, afirmou o porta-voz da 
diplomacia chinesa, Wang Wenbin. O 

governo japonês e a operadora central 
nuclear, TEPCO, afirmam, como o su-
porte da Agência Internacional de Ener-
gia Atômica (AIEA), que a água não 
representa riscos para a saúde e o meio 
ambiente após um tratamento que eli-
mina a maioria das substâncias radioati-
vas. Mas a comunidade pesqueira local 
teme os danos à reputação de seus pro-
dutos. China e a cidade semi-autônoma 
de Hong Kong anunciaram proibições 
à importação de alimentos japoneses. 
O governo solicitará à TEPCO, que 
“se prepare para o início do despejo no 
oceano, com base no plano aprovado 
pela Autoridade de Regulação Nucle-
ar”, anunciou o primeiro-ministro Fu-

mio Kishida. O início do processo está 
“programado para 24 de agosto, desde 
que as condições meteorológicas e ma-
rítimas não o impeçam”, acrescentou 
Kishida após uma reunião do governo. 
No que foi um dos piores desastres ra-
dioativos da história, a usina nuclear de 
Fukushima-Daiichi foi destruída por um 
terremoto seguido por um tsunami que 
matou quase 18.000 pessoas em março 
de 2011. Desde então, a operadora TEP-
CO acumulou mais de 1,3 milhão de 
toneladas (equivalente à capacidade de 
500 piscinas olímpicas) de água usada 
para resfriar os reatores ainda radioati-
vos, misturada com água subterrânea e 
de chuva que se infiltrou.

Japão iniciará despejo de água 
da usina nuclear de Fukushima

Além de eleger presidente, país sul-americano teve 
consulta popular sobre política ambiental
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A Prefeitura, através da Secretaria de As-
sistência Social e Cidadania, iniciou nes-
te mês de agosto a reforma do CCI (Cen-

tro de Convivência do Idoso), no Ariston 
(antigo INAC). O Centro oferece ativida-
des para as pessoas a partir dos 60 anos, 

como: hidroginástica, atividades físicas, 
artesanato, jogos lúdicos e passeios. A 
reforma garante conforto e acessibilida-
de em um amplo espaço, melhorando a 
convivência dos usuários. Atualmente o 
CCI fica no Parque do Planalto e atende 
cerca de 500 pessoas idosas de Carapi-
cuíba. No prédio reformado, a estimati-
va é dobrar os atendimentos e implantar 
novas atividades, como: alfabetização, 
coral, horta comunitária, sessões de ci-
nema e oficina de memória, entre outras. 
A inauguração está prevista para a última 
semana de setembro.
Serviço:
CCI - Centro de Convivência do Idoso
Rua Serra de Mailasqui, 40 - Parque do 
Planalto
WhatsApp: (11) 94208-9262

Estão abertas as inscrições para a 3ª 
edição da Oficina ‘Do Mato Pro Prato 
– elas são as PANCs’ que será oferecida 
pela Prefeitura de Cotia, por meio das 
Secretarias dos Direitos Humanos, Ci-
dadania e da Mulher, Desenvolvimento 
Social, de Saúde, de Educação e do Ver-
de e Meio Ambiente, no Viveiro Muni-
cipal Parque Curupira. 
A aula intensiva acontecerá no dia 16 
de setembro (sábado), das 9h às 12h. 
As vagas são limitadas e as inscrições 

A Prefeitura de Itapevi, em parceria 
com Governo do Estado de São Paulo, 
inaugura, a Unidade de Atendimento de 
Reintegração Social da SAP (Secretaria 
de Administração Penitenciária), que 
funcionará na Secretaria de Desenvolvi-
mento Social e Cidadania (Rua Escolás-
tica Chaluppe, 154 – Centro). O even-
to acontece no hall da Prefeitura (Rua 
Agostinho Ferreira Campos, 675 – Vila 
Nova Itapevi). Deverão participar o pre-
feito de Itapevi, Igor Soares (Podemos); 
o secretário de Administração Peniten-
ciária do estado de São Paulo, Marcello 
Streifinger; e o juiz de Direito da Vara 
Criminal e das Execuções Criminais da 
Comarca de Itapevi, Udo Wolff Dick 
Appolo do Amaral. Em setembro do 
ano passado, o município aderiu ao pro-
grama “Atenção ao Egresso e Família”, 
uma iniciativa do Governo do Estado de 
São Paulo. Após a assinatura do termo 
de parceria, a Prefeitura iniciou a capa-
citação de profissionais – especialmente 
de assistente social para atuar na unida-
de – e a articulação entre o governo es-
tadual e o Poder Judiciário para implan-
tar o serviço com eficiência e qualidade 
no município. Sobre o programa 

“Atenção ao Egresso e Família”
É uma política pública que tem por fina-
lidade dar assistência direta ao egresso 

do sistema penitenciário e também aos 
seus familiares. É operacionalizado pe-
las Centrais de Atenção ao Egresso e 
Família (CAEF) e promoverá ações vol-
tadas à educação, saúde, geração de tra-
balho e renda, apoio psicossocial e jurí-
dico. O objetivo da Prefeitura é acolher 
ao egresso e sua família com estratégias 
específicas e atenção especial para esse 
público em todas as demandas que sur-
gem pós-reclusão no sistema prisional. 
O público-alvo do programa é encami-
nhado pelo Poder Judiciário, por inter-
médio da Vara de Execuções Criminais 
da Comarca de Itapevi/SP.

Obras de construção do novo colégio 
Abelardo em Santana de Parnaíba já 
estão com mais de 46% de conclusão

Para garantir mais vagas na rede de ensi-
no, a Prefeitura, por meio da Secretaria 
de Obras, está construindo o novo co-
légio Abelardo, com uma estrutura mo-
derna e ampla, na região da Fazendinha. 
O novo espaço, que já está com 46,95% 
das obras concluídas e contará com uma 
área construída de 8.079,32m², 20 salas 
de aula, salas de informática, auditório, 
biblioteca, sala de robótica, sala multi-

funcional, estacionamento, além de um 
ginásio com quadra esportiva, arquiban-
cadas e vestiários. 
Nos últimos anos, a Administração vem 
investindo cada vez mais na educação, 
com a construção de novos colégios em 
diferentes regiões da cidade, visando 
beneficiar ainda mais pessoas. A previ-
são do colégio é atender 1.700 alunos 
nos três períodos.

Aula intensiva acontecerá no dia 16/09, no Viveiro Municipal de Cotia. Participantes 
aprenderão sobre as Plantas Alimentícias não Convencionais (PANCs)

Em razão das obras de construção do 
“Piscinão” do Jardim Silveira, a Pre-
feitura de Barueri, por meio da Semurb 
(Secretaria de Mobilidade Urbana), em 
parceria com a Secretaria de Mobilidade 
Urbana e Trânsito (SMUT), de Jandira, 
implantou um desvio em trecho da ave-
nida Alziro Soares, entre o Complexo 
Esportivo do Jardim Silveira e o Assaí 
Atacadista. A intervenção foi iniciada 
na quarta-feira, dia 16, e poderá ocorrer 

pelo período três meses. Para o desvio, 
foi utilizada parte da pista do lado de 
Jandira, ficando uma faixa reversível 
para quem se destina à estação de trens 
do Jardim Silveira e Centro de Barue-
ri, e duas faixas normais para quem se 
dirige ao Vale do Sol e Parque dos Ca-
margos. Por conta da alteração, agentes 
de trânsito organizam o tráfego no local 
visando facilitar a fluidez viária para pe-
destres e condutores.

“Piscinões”  
O “Piscinão” do Jardim Silveira está 
previsto para término até maio de 2025. 
Em construção pela Prefeitura de Ba-
rueri, o reservatório receberá águas 
pluviais do canalizado Córrego Laranja 
Azeda. Tem como objetivo acabar com 
as enchentes na região, pois depois de 
pronto terá capacidade para reter cerca 
de 200 milhões de litros de água em 
caso de chuvas torrenciais, evitando 
inundações de residências e pontos co-
merciais na região – limite com Jandi-
ra. Terá bombeamento de água a partir 
de conjuntos de motobombas, por meio 
de linhas de tubulação de aço. O “Pis-
cinão” está sendo construído ao lado do 
Complexo Esportivo, onde havia um 
campo de futebol. Será coberto e con-
cretado, pois sobre esse mesmo reser-
vatório será edificado um novo estádio 
com gramado sintético padrão Fifa, ar-
quibancada e toda estrutura de vestiário 
para os atletas e arbitragem. O reserva-
tório fica perto do “Piscinão” da Vila 
Márcia, outro investimento de combate 
a enchentes que a Prefeitura de Barueri 
está fazendo para entrega prevista até 
dezembro deste ano. Fica atrás da esta-
ção de trens do Jardim Silveira (Linha 8 
– Diamante), com capacidade para reter 
350 milhões de litros de água e evitar a 
cheia do rio Barueri-Mirim em dias de 
chuva intensa.

Foi implantado um desvio em trecho da avenida Alziro Soares, entre 
o Complexo Esportivo do Jardim Silveira e o Assaí Atacadista

devem ser feitas pelo Whatsapp 11 
93937-1333. Durante o encontro, os 
participantes aprenderão a identificar, 
cultivar, preparar receitas e se alimentar 
de Plantas Alimentícias não Convencio-
nais (PANCs), que são comestíveis e 
pouco conhecidas. Entre as PANCs es-
tão a taioba, a peixinho, a ora-pro-nóbis, 
a capuchinha, entre outras.

Serviço: Inscrições abertas: Oficina ‘Do 
Mato pro Prato – Elas são as PANCs’

(Plantas Alimentícias não Convencio-
nais) Inscrições: 
WhatsApp (11) 93937-1333
Vagas limitadas
Gratuita
Data a oficina: 16 de setembro de 2023 
– sábado
Horário das 9h às 12h
Local das oficinas: Viveiro Municipal 
Parque Curupira
Endereço: Av. Benedito Isaac Pires, 
1.105 – Parque Dom Henrique

A Prefeitura de Barueri entregou no 
dia 22 de agosto, o Centro de Capaci-
tação Profissional e Lazer - CCPL Ésio 
Augusto de Souza totalmente reforma-
do. A mudança visa garantir que todos 
possam desfrutar de um ambiente ain-
da mais agradável. Essa renovação não 
se limita apenas à estrutura física, mas 
simboliza um compromisso profundo 
com o bem-estar de toda a população 
que frequenta este espaço público parti-
cipando das atividades, cursos e opções 
de lazer disponíveis. Desde o início, a 
reforma foi planejada com grande cui-
dado. A infraestrutura foi modernizada 
para criar um ambiente ainda mais aco-
lhedor e funcional. 
As salas de aula foram equipadas com 
tecnologia de ponta, proporcionando 
recursos educacionais atualizados para 
que todos os alunos possam usar. A re-
forma também incluiu a ampliação de 

recursos para o ensino de arte, música 
e cultura.  A reforma trouxe melhorias 
significativas nas áreas de recreação 
e esportes, criando espaços seguros e 
agradáveis onde os alunos podem se 
exercitar, socializar e desenvolver ha-
bilidades físicas e sociais essenciais. A 
pista de caminhada, quadras e o play-
ground ficaram novinhos em folha. A 
reestruturação das áreas verdes e espa-
ços de convivência ao ar livre também 
refletem o compromisso com um am-
biente saudável e sustentável.  O CCPL 
Ésio Augusto de Souza está localizado 
na Rua Irene, 534, Parque dos Camar-
gos, Barueri-SP, e é mantido pela pre-
feitura municipal de Barueri, por meio 
da Secretaria de Desenvolvimento e As-
sistência Social - SADS. Para mais in-
formações, entre em contato pelo nosso 
telefone e WhatsApp:  (11) 4382-7285 
ou 4382-7239

Semurb implanta desvio ao lado 
do Complexo Esportivo do Silveira 
para obras no “Piscinão”

Plantas Alimentícias: oficina em Cotia ensinará 
sobre o cultivo e preparo de refeições

Prefeitura de Carapicuíba inicia reforma 
do Centro de Convivência do Idoso

Prefeitura de Itapevi inaugura unidade 
de Atendimento de Reintegração Social

Prefeitura de Barueri finaliza reforma do 
CCPL Ésio Augusto de Souza, localizado 
no bairro do Parque dos Camargos

A previsão é que o novo colégio atenda 1.700 alunos 
nos três períodos

O Centro oferece atividades para as pessoas a partir dos 60 anos, como: hidroginástica, 
atividades físicas, artesanato, jogos lúdicos e passeios

A iniciativa visa aprimorar o atendimento à população, oferecendo 
um ambiente ainda mais agradável e acolhedor para todos
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Caraguatatuba vem se consolidando 
como principal polo comercial do Lito-
ral Norte, o que provocou o aumento de 
mais de 589% na criação de novas em-
presas na cidade nos últimos 20 anos. 
Segundo dados da Junta Comercial do 
Estado de São Paulo, em 2003 foram 
gerados 417 CNPJs (Cadastro Nacio-
nal de Pessoas Jurídicas), distribuídos 
juridicamente como empresário (285) 
e sociedade limitada (132). Vinte anos 
depois, esse número saltou para a im-
pressionante marca de 2.875 CNPJs, 
distribuídos juridicamente entre empre-
sários (2.545), sociedade limitada (329) 
e cooperativa (1). O ramo da construção 
civil continua em alta em Caraguatatu-
ba e tem propiciado o impulsionamen-
to do mercado econômico no municí-
pio. De janeiro até o momento, foram 
emitidos pela Secretaria de Urbanismo 
680 novos alvarás na área, totalizando 
mais de 221 mil metros em obras. A 

Secretaria de Urbanismo de Caragua-
tatuba implantou um sistema mais ágil 
na aprovação de projetos. Antes o inte-
ressado tinha um alvará para constru-
ção civil em 90 dias e hoje chega a 12 
dias. Somente em 2022, Caraguatatuba 
registrou 1.278 obras licenciadas no 
município na área de construção civil. 
A Prefeitura de Caraguatatuba implan-
tou ainda um Setor de Grandes Empre-
endimentos, justamente para melhor 
atender os empreendedores de grande 
porte. O objetivo é agilizar a aprovação 
e licenciamento de projetos de grandes 
construções, que geram emprego e ren-
da para o município. Até o momento, a 
expectativa é que mais 12 prédios resi-
denciais entrem com aprovação, e logo 
após o anúncio desse novo setor, há dois 
dias, quatro empreendedores já fizeram 
contato com a Secretaria de Urbanismo, 
o que demonstra a necessidade desse 
setor. Os profissionais que precisam dar 

entrada em novos projetos e ‘habite-se’, 
devem entregar os documentos exigidos 
no protocolo do Paço Municipal, loca-
lizado na Rua Luiz Passos Júnior, 50, 
no Centro. O atendimento ocorre de se-
gunda a sexta-feira, das 8h30 às 16h30. 
Mais informações podem ser obtidas 
na Secretaria de Urbanismo no telefone 
(12) 3886-6060.

Programa Edifica
Além disso, na última semana, a Pre-
feitura de Caraguatatuba lançou o Pro-
grama Edifica para estimular cada vez 
mais o desenvolvimento econômico na 
cidade. O encontro contou com a pre-
sença de construtoras que estão instala-
das em Caraguatatuba e nos municípios 
vizinhos, empresas prestadoras de ser-
viços nesse setor e autoridades locais 
para apresentar as alterações do Plano 
Diretor Municipal e a transformação 
que a cidade terá nos próximos anos, 
principalmente no setor da construção 
civil. O programa também tem parceria 
com o governo estadual. O Programa 
Edifica Foi estruturado em três fases: 
Fase 1 – apresentação do Plano Dire-
tor e levantamento das demandas do 
setor da construção civil; Fase 2 – qua-
lificação da mão de obra de acordo as 
demandas do setor; e Fase 3 – inserção 
dos trabalhadores qualificados no mer-
cado de trabalho. A Prefeitura, através 
do PAT e do CATE, está aberta a escu-
tar todos com a finalidade de captar in-
formações a respeito das demandas do 
setor da construção civil, além de iden-
tificar quais as principais deficiências a 
respeito de contratação de mão de obra 
no município e a possibilidade de capa-
citação dos ajudantes de obras locais a 
fim de alavancarmos as carreiras desses 
profissionais que tanto fazem pelo setor.

A Defesa Civil emitiu um alerta para 
altas temperaturas no Litoral Norte nos 
próximos dias. Com isso, a Umidade 
Relativa do Ar (URA) deve cair bas-
tante e os riscos de incêndio em matas 
tendem a aumentar. Mesmo estando no 
inverno, no período da tarde as tempe-
raturas podem atingir os 35 graus e a 

Os interessados em trabalhar como 
Guarda-Vidas Temporário (GTV) em 
Ubatuba podem se inscrever até o dia 10 
de setembro para participar do processo 
seletivo que contratará 40 profissionais 
para atuar no período da temporada de 
verão de 2023 /2024. As inscrições de-
vem ser realizadas pessoalmente das 
8:00 às 17:30 horas, no quartel do cor-
po de bombeiros: rua Guanabara, n° 
18, Perequê-Açu, Ubatuba/SP. O edital 
prevê 40 vagas para contratação de até 
90 dias com remuneração mensal de 
R$ 2.189,66 (dois mil cento e oitenta e 

A SEMOB (Secretaria de Mobilidade 
Urbana) de Taubaté iniciou a implanta-
ção de 5 km de ciclovias em toda a ex-
tensão da avenida Cinderela, no Jardim 
Gurilândia. Os dispositivos de seguran-
ça serão implantados nos dois sentidos 
de direção da via. Recentemente, a ave-
nida foi recapeada em toda a sua exten-
são e mais de duas toneladas de massa 
asfáltica foram utilizadas para a conclu-
são dos serviços. 
A iniciativa era uma antiga solicitação 
dos moradores da região. A expectativa 
é que mais de 10 km de ciclovias sejam 
revitalizados posteriormente em diver-
sos pontos da cidade, sendo 1,25 km 
na avenida Marrocos, 5,6 km na aveni-
da Independência e 4,5 km na estrada 
do Barreiro, além da avenida Oswaldo 
Barbosa Guisard. No final do 1º semes-

Caraguatatuba vem se consolidando como principal polo comercial do Litoral Norte, o que provocou 
o aumento de mais de 589% na criação de novas empresas na cidade nos últimos 20 anos

tre deste ano, nas avenidas Garcílio da 
Costa Ferreira, José Benedito Miguel de 
Paula e General de Divisa Luiz Paulo 

nove reais e sessenta e seis centavos), 
mais adicional de insalubridade corres-
pondente a 20% (vinte por cento) inci-
dente sobre o salário mínimo Federal.

Na data em que se comemora o Dia 
do Folclore Brasileiro, 22 de agosto, 
o Museu do Folclore de São José dos 
Campos recebe 308 alunos (de 7 a 10 
anos) de 5 escolas do município. Eles 
participam da programação especial do 
Mês do Folclore, que teve início dia 8 
de agosto e se estenderá até 6 de se-
tembro. Nesta semana, 17 escolas de-
vem participar das atividades, reunindo 
1066 alunos do ensino fundamental. Na 
primeira semana da programação, que 
tem como tema “Saberes e Fazeres”, 
foram atendidos 452 alunos de 8 esco-
las de educação infantil. A expectativa 
é receber quase 3.000 participantes em 
14 dias de atividades. Divididos em 
horários distintos, de manhã e à tarde, 
os alunos passam por cinco diferentes 
estações durante as atividades, sempre 
acompanhados de monitores e profes-
sores. Eles vivenciam experiências da 
cultura popular ligadas aos alimentos, 
elementos naturais, papel, tecido e mú-
sica. O Dia do Folclore Brasileiro foi 
instituído em 1965, com o objetivo de 
valorizar e mostrar a importância de to-
das as manifestações que caracterizam 
a cultura popular de um país, como as 
lendas, canções, mitos, danças, artesa-
natos, brincadeiras, entre outros.

Depoimentos
A professora Juliana Cristina Peres An-
dreolle, da EMEF João Leite Vilhena, 
ressaltou que as crianças participaram 
ativamente das atividades propostas 
pelo Museu do Folclore. “Gostamos 

muito da dinâmica que foi estabeleci-
da para a explicação de cada estação”, 
enfatizou. Para a professora Rosana S. 
Oliveira, da Escola Despertar, partici-
par da programação do Mês do Folclo-
re foi uma experiência muito significa-
tiva. “Percebi o entusiasmo de todas as 
crianças. Parabéns à equipe do museu, 
que nos recebeu com um encantamento 
especial”, destacou. Iguais a estes, ou-
tros depoimentos estão sendo deixados 
por professores e coordenadores das 
escolas participantes da programação 
especial. As opiniões dos profissionais 
ajudam a equipe técnica do museu a 
definir as próximas ações do atendi-
mento realizado.

Gestão
O Museu do Folclore é um espaço da 
Fundação Cultural Cassiano Ricardo 
que funciona no Parque da Cidade des-
de 1997. Sua gestão é feita pelo CECP 
(Centro de Estudos da Cultura Popu-
lar), organização da sociedade civil 
sem fins lucrativos.

A Prefeitura de Ilhabela, por meio da 
Secretaria de Meio Ambiente, está in-
tensificando ações para ampliação de 
ligações na rede de esgotamento sani-
tário na cidade. Vistorias estão sendo 
realizadas nas residências que possuem 
acesso à rede coletora e ainda não es-
tão conectadas. Após essa fase, have-
rá notificação para efetuar as ligações, 
conforme preconiza a Lei Municipal 
1001/2013. As inspeções começaram 
pelos bairros Itaquanduba, Itaguaçu 
e Água Branca. Os moradores estão 
sendo orientados a procurar a Sabesp 
e solicitar a ligação à rede coletora 
de esgotamento sanitário. Os proprie-
tários são responsáveis por realizar as 
intervenções necessárias dentro de seus 
lotes, enquanto a Sabesp se responsabi-
liza pelas intervenções na via pública. 
No bairro de Itaquanduba e Itaguaçu, 

temperatura do mar girar em torno de 
22ºC. Isso ocorre após o afastamento 
da frente fria que atuava sobre a re-
gião e a passagem de forte massa de ar 
quente e seca. 
Diante desse quadro, a orientação da 
Defesa Civil é evitar sair ao sol nesse 
período, principalmente com crianças e 

idosos, e todos devem se manter bem 
hidratados. A chegada da noite marca 
a queda dos termômetros, e a sensação 
será mais amena. Em caso de emergên-
cia, acione a Defesa Civil pelo telefo-
ne 199. Casos de incêndios podem ser 
repassados pelo Corpo de Bombeiros 
pelo 193.

na região do Morro dos Mineiros, as 
obras para ampliação da cobertura de 
atendimento estão em andamento, com 
ligações sendo realizadas dos imóveis 
à rede coletora existente quando neces-
sário, por meio de sistemas condomi-
niais, devido a geografia do local, com 
muitas casas em aclive. A secretária 
municipal de Meio Ambiente, enge-
nheira florestal Katia Freire, explica 
que no sistema condominial, não há 
inovações no que se refere ao dimen-
sionamento hidráulico e parâmetros de 
projeto e sim na concepção. “A passa-
gem dos ramais da rede é transferida 
usualmente para o quintal ou fundo 
dos lotes, permitindo a coleta de es-
gotos em locais em que as residências 
se encontram em nível inferior a rede 
coletora de esgotos da rua. Essa alte-
ração permite viabilizar as ligações em 
soleira negativa, reduzir custos com 
bombas e ampliar o percentual de po-
pulação atendida”. Na região sul do ar-
quipélago estão sendo realizadas obras 
para implantação de interceptores, es-
tações elevatórias de esgoto e estação 
de tratamento de esgoto, visando a uni-
versalização do serviço. No entanto, os 
moradores dessa área devem aguardar 
a conclusão dessas obras, mantendo a 
manutenção e o funcionamento ade-
quado de suas fossas sépticas.Fernandes de Almeida, foram implanta-

das ciclovias em um trecho de aproxima-
damente 6 km de extensão.

A expectativa é que mais de 10 km de ciclovias sejam revitalizados 
posteriormente em diversos pontos da cidade

Museu de São José dos Campos 
recebe 308 alunos e comemora 
Dia do Folclore

Defesa Civil de São Sebastião alerta para tempo 
quente e riscos de incêndio em mata

Prefeitura de Ilha bela intensifica 
ações para ampliar ligações à rede 
de esgotamento sanitário

Seguem abertas as inscrições 
para 40 vagas de Guarda-Vidas 
Temporário Ubatuba

Caraguatatuba se consolida como polo comercial 
do LN e registra aumento de 589% na criação 
de empresas em 20 anos

SEMOB inicia implantação de ciclovias 
na avenida Cinderela em Taubaté
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O Startup Summit 2023, uma das prin-
cipais conferências do ecossistema brasi-
leiro de startups e o maior evento do Sis-
tema Sebrae no país, está com inscrições 
abertas pelo site www.startupsummit.
com.br. Realizado em Florianópolis pelo 
Sebrae e pela Associação Catarinense de 
Tecnologia (ACATE), a sexta edição do 
evento espera reunir nos dias 23, 24 e 25 
de agosto mais de 10 mil participantes 
presenciais e 30 mil online, entre empre-
endedores de startups em diferentes es-
tágios de maturidade, gestores de fundos 
de investimentos e de hubs de inovação 
de grandes empresas, além de lideranças 
públicas e privadas de fomento ao ecos-
sistema. Uma das apostas desta edição 
está na ampliação das oportunidades de 
negócios e conexões entre os participan-
tes, além da internacionalização do even-

to, com atração de público, palestrantes 
e gestores da América Latina, Estados 
Unidos, Canadá e Europa. A expectati-
va dos organizadores é que circulem nos 
três dias de evento, em uma área de 14 
mil m2 no Centrosul, empreendedores e 
colaboradores de pelo menos 3 mil star-
tups, gestores de 100 fundos de investi-
mento nacionais e internacionais, além 
de 150 expositores entre médias e gran-
des empresas de tecnologia e de serviços 
na feira de negócios. Das 3 mil startups 
esperadas, 1 mil poderão participar de 
uma iniciativa inédita que pretende dar 
mais visibilidade e criar conexões com 
investidores e parceiros internacionais – 
o programa 1K+ irá avaliar e selecionar 
empresas nascentes de todas as regiões 
do país, que terão direito a expor em um 
dos três dias de evento, numa área da fei-

ra de negócios. Além disso, participarão 
de rodadas de negócios e conexões com 
gestores de venture capital e de grandes 
empresas, além de lideranças de progra-
mas de internacionalização presentes no 
evento. Workshops e conversas exclusi-
vas, em grupos menores, com referências 
em estratégias de crescimento em star-
tups, alguns deles palestrantes do evento, 
também estão previstos. Estas iniciativas 
acontecerão no período da manhã, já que 
toda a programação de palestras e pai-
néis do evento estarão concentradas no 
período da tarde. As startups interessadas 
deverão se candidatar pelo site do even-
to, até final de maio. A edição 2023 do 
evento prevê mais de 200 palestrantes 
e painelistas, que estarão em 8 palcos e 
uma plenária principal, com conteúdos 
distribuídos em 22 trilhas – para todos 
os perfis de participantes. Entre os pri-
meiros nomes confirmados estão Maria-
na Dias, cofundadora e CEO da Gupy; 
Vinicius Roveda, cofundador e CEO da 
Conta Azul; Tito Gusmão, cofundador 
e CEO da Warren; Nani Gordon, cofun-
dadora da Cash.in; Fernanda Ribeiro, 
cofundadora da Conta Black; Arthur Ru-
fino, CEO da Octa; Camely Rabelo, co-
fundadora da Escola Exchange; Genes-
son Honorato, head de Inovação para RH 
da OLX Brasil; Paulo Silveira, CEO da 
Alura; Thais Sterenberg, growth Marke-
ting senior manager da QuintoAndar, en-
tre outros. O diretor técnico do Sebrae de 
Santa Catarina, Luc Pinheiro, reforça o 
porte do principal evento de todo o Sis-
tema no país, que reúne participantes de 
todos os estados brasileiros.

A empresa de tecnologia de alimentos 
Enough, que tem parcerias com Unile-
ver e Marks & Spencer, levantou 40 mi-
lhões de euros, atraindo investimentos 
apesar dos sinais de desaceleração no 
setor de carnes e proteínas alternativas. 
A Enough, que fermenta fungos para 
proteínas usadas em produtos substitu-
tivos para carne de frango, moída e lác-
teos feitos à base de plantas, disse que 
a rodada de financiamento foi liderada 
pela empresa de capital de risco World 
Fund e pela CPT Capital, que foi uma 
das primeiras investidoras da Beyond 
Meat e tem uma participação na Up-
side Foods. Outros participantes da 
arrecadação de fundos para a Enough, 
sediada na no Reino Unido e na Ho-
landa, incluíram investidores existen-
tes, como a AXA IM Alts e a empresa 
Olympic Investments, da família Onas-
sis. A Enough fez grandes progressos 
nos últimos anos para lançar nossa nova 
fábrica na Holanda e aumentar a escala 

para trabalhar com clientes em todo o 
Reino Unido e na Europa”, disse o pre-
sidente-executivo, Jim Laird, ex-diretor 
executivo da Quorn, produtora de carne 
feita com proteína vegetal. Com esse 
novo financiamento, vamos acelerar 
esse crescimento”, acrescentou. 

As empresas envolvidas na produção 
de fontes alternativas de carne e pro-
teína dizem que estão ajudando na ba-
talha contra mudanças climáticas, pois 
afirmam que seus produtos têm menos 
impacto sobre o meio ambiente do que a 
pecuária tradicional.

A demanda por profissionais qualifica-
dos na área de Tecnologia da Informa-
ção nunca foi tão alta. Reconhecendo 
essa necessidade e buscando supri-la, o 
Governo do Estado de São Paulo uniu 
forças com a gigante do setor, a Ama-
zon Web Services (AWS), para lançar 
uma iniciativa pioneira. Com foco na 
capacitação em computação em nuvem, 
a parceria disponibilizará um total de 
31 mil vagas em cursos gratuitos de 
tecnologia até o ano de 2024. A colabo-
ração entre o Governo de São Paulo e 

a Amazon Web Services (AWS) repre-
senta um marco significativo no cenário 
da educação tecnológica. Desse modo, 
com a intenção de atender à crescente 
demanda por profissionais qualificados 
na área de Tecnologia da Informação, 
essa iniciativa busca equipar os indi-
víduos com as habilidades necessárias 
para se destacarem dentro da era digital. 
A colaboração entre o Governo de São 
Paulo e a Amazon Web Services (AWS) 
representa um marco significativo no 
cenário da educação tecnológica. Des-
se modo, com a intenção de atender à 
crescente demanda por profissionais 
qualificados na área de Tecnologia da 
Informação, essa iniciativa busca equi-
par os indivíduos com as habilidades 
necessárias para se destacarem dentro 
da era digital. Uma característica cru-
cial desse programa é o compromisso 
em priorizar grupos sub-representados 
tecnologicamente. Dessa forma, a sele-
ção para os cursos dará ênfase especial 
a esses grupos. Assim, buscando garan-

tir que a diversidade e a inclusão sejam 
promovidas no setor de tecnologia. Para 
o ano de 2024, está prevista a abertura 
de mais 30 mil vagas para o curso “Des-
cubra a Nuvem AWS.” Esse curso será 
oferecido em colaboração com a DIO, 
uma plataforma de educação aberta em 
tecnologia. Em suma, essa ação faz par-
te do programa “Talento na Nuvem”, 
resultado da parceria entre a AWS e a 
Nexa, que busca democratizar o conhe-
cimento sobre computação em nuvem 
e promover a diversidade no setor de 
tecnologia em todo o Brasil. O secre-
tário de Desenvolvimento Econômico 
do Estado de São Paulo, Jorge Lima, 
expressou a importância dessa colabo-
ração entre o setor público e privado 
para oferecer capacitação profissional 
de qualidade em áreas de alta demanda, 
como Tecnologia da Informação. Desse 
modo, o programa “Qualifica São Pau-
lo” será a vitrine essencial para aumen-
tar a visibilidade dessas oportunidades 
de capacitação 

Uma nova estratégia desenvolvida por 
pesquisadores pode aumentar a velocida-
de de processamento de dados, além de 
resolver os problemas existentes atual-
mente no modelo utilizado por computa-
dores quânticos. Um estudo publicado na 
revista científica Physical Review suge-
re o uso de um hardware que utiliza um 
campo magnético simples para girar os 
qubits do computador quântico. Proces-
samento de dados mais veloz -  Os com-
putadores quânticos utilizam o potencial 
da mecânica quântica para aumentar sig-
nificativamente o poder processamento 
de dados.Segundo os pesquisadores, essa 
nova abordagem é muito mais prática do 
que a convencional, na qual é necessário 
configurar um sistema completo de por-
tas lógicas de vários qubits. O qubit é um 
bit quântico, ou seja, a versão análoga de 
um bit binário em um computador tradi-
cional. Um bit binário, por exemplo re-
presenta um valor de ‘0’ ou ‘1’, enquanto 
o qubit entra em um estado de superposi-
ção e representa ‘0’, ‘1’ ou qualquer va-
lor de ‘0 e 1’. De acordo com o estudo, 
a nova estratégia resolveria o problema 
de particionamento de números de for-
ma muito mais rápida. Além disso, ela 
depende de menos conexões, facilitando 
todo o processo. “Nossa descoberta eli-
mina muitos requisitos desafiadores para 
hardware quântico. Sistemas naturais, 
como os spins eletrônicos de defeitos em 

diamantes, têm exatamente o tipo de in-
terações necessárias para nosso processo 
de computação”, explica o físico teórico 
do Laboratório Nacional de Los Alamos, 
nos Estados Unidos, e co-autor do arti-
go, Nikolai Sinitsyn. Futuro da com-
putação quântica -  Para o professor 
de tecnologia quântica da Universidade 
de Sussex, no Reino Unido, Winfried 
Hensinger, o novo método deve ser co-
memorado. Ele lembra, entretanto, que a 
computação quântica está avançando ra-
pidamente e que grandes novidades ain-
da estão por vir, segundo informações da 
IFLScience. “Ninguém achava que valia 
a pena, porque as pessoas não achavam 
que poderíamos construir uma máquina 
dessas. Nos próximos cinco ou 10 anos, 
você verá muitos novos aplicativos. Fa-
lamos agora sobre a simulação de molé-
culas e descoberta de drogas ou quebra 
de criptografias; daqui a 10 anos vamos 
falar de muito mais coisas diferentes”, 
disse Hensinger.

A eletrificação da aviação, ou seja, a 
possibilidade de viajar comercialmente 
com aviões elétricos, ainda está distan-
te. O principal entrave é a falta de ba-
terias duradouras e seguras o suficiente 
para esse tipo de viagem. Mas uma nova 
tecnologia da Nasa em desenvolvimen-
to pode mudar esse cenário. Atual-
mente, existem baterias que podem ser 
utilizadas em aviões. No entanto, elas 
só funcionam para algumas aeronaves 
mais leves, mais parecidas com drones 
do que verdadeiramente aviões. Além 
disso, a capacidade de fornecimento 
de energia ainda está muito aquém do 
necessário. As baterias de íons de lítio, 
que são usadas para carros elétricos, 
também não atendem aos padrões de 
segurança necessários para serem usa-
das na aviação. O problema aqui é a 
inflamabilidade, mesma razão pela qual 
você não pode colocar itens como lap-
tops ou telefones em sua bagagem des-
pachada quando voa. Bateria de estado 
sólido - Em busca de uma solução para 
contornar os desafios existentes, a Nasa 
vem desenvolvendo uma tecnologia que 
não usa produtos químicos de eletrólitos 
líquidos para a fabricação de baterias. 

Essas substâncias podem sofrer uma re-
ação em cadeia que faz com que elas se 
aqueçam, reajam mais devido ao calor e, 
eventualmente, peguem fogo. Por isso, 
a agência espacial americana aposta em 
baterias de estado sólido, segundo infor-
mações da Euronews. Elas não só têm a 
potência e a eficiência necessárias para 
as aeronaves, como mantêm uma estru-
tura sólida mesmo quando danificadas, 
o que significa que não pegam fogo. Um 
protótipo de bateria de enxofre selênio 
foi desenvolvido e produziu o dobre de 
energia por quilograma em relação a 
uma bateria de íons de lítio padrão. Os 
pesquisadores também descobriram que 
a tecnologia poderiam suportar tempe-
raturas duas vezes mais quentes. “Este 
projeto não apenas elimina de 30% a 
40% do peso das baterias, mas também 
nos permite dobrar ou até triplicar a 
energia que pode armazenar, excedendo 
em muito as capacidades das baterias 
de íons de lítio que são consideradas 
o estado da arte”, disse Rocco Viggia-
no, investigador principal do projeto da 
Nasa. Futuro da aviação será elétrico? 
Apesar dos avanços, os responsáveis 
pela bateria de estado sólido lembram 
que ela ainda precisa passar por novos 
testes. Além disso, essa é uma tecnolo-
gia considerada extremamente cara, o 
que inviabilizaria o uso em voos comer-
ciais. Mas os pesquisadores continuam 
buscando alternativas e a eletrificação 
da aviação agora parece mais perto do 
que antes. O fato da nova tecnologia ser 
considerada limpa pode aumentar os es-
forços da comunidade científica, já que 
hoje a aviação responde por cerca de 
2,4% das emissões globais de CO2.

Startup Summit 2023 conectará negócios 
em expansão em sua maior edição

Bateria da Nasa pode tornar 
aviões elétricos uma realidade

Empresa de tecnologia de alimentos 
Enough levanta 40 mi de euros

Amazon liberada mais de 30 mil vagas 
de cursos gratuitos em tecnologia

Outros participantes da arrecadação de fundos para a Enough, sediada no 
Reino Unido e na Holanda, incluíram investidores existentes, como a AXA IM 
Alts e a empresa Olympic Investments, da família Onassis.

Organizado pelo Sebrae e ACATE, um dos maiores eventos do ecossistema 
de inovação e empreendedorismo do Brasil espera impactar 40 mil pessoas

Estudo propõe nova estratégia que pode 
aumentar a velocidade de processamento 
de dados dos computadores quântico

Brasil coloca IA entre ‘temas prioritários’ 
na pauta do G20 para 2024

Efeitos da inteligência artificial (IA), 
a mitigação de seus riscos e o enfren-
tamento da desinformação. Esses estão 
entre os temas que serão discutidos na 
próxima reunião do Grupo de Traba-
lho (GT) em Economia Digital do G20, 
presidido pelo Brasil, que ocorrerá em 
2024 no país. Uma conclusão importan-
te foi o reconhecimento da necessidade 
de capacitação interdisciplinar, abor-
dando estratégia, governança tecnoló-
gica, regulamentação e cultura, com o 
objetivo de manter um ambiente digital 
seguro, inclusivo e acessível para cida-
dãos e empresas. Além da IA e desin-
formação, o GT em Economia Digital 

do G20 abordará a busca por conecti-
vidade universal e o estímulo ao gover-
no digital. Este último aspecto é uma 
continuação das ações lideradas pela 
presidência indiana sobre infraestrutura 
digital. O ministro das Comunicações, 
Juscelino Filho, destacou que o enfoque 
central da presidência brasileira será a 
promoção da inclusão digital em uma 
abordagem abrangente. A presidência 
brasileira é mencionada no documento 
final assinado pelos países membros do 
GT do G20. 
Segundo o texto, o Brasil pretende apro-
veitar as conquistas das presidências an-
teriores para promover uma economia 
digital inclusiva, sustentável e centrada 
nas pessoas, eliminando barreiras e me-
lhorando a qualidade de vida. Os países 
membros também se comprometeram 
a promover uma economia digital que 
respeite os direitos humanos, a priva-
cidade e a proteção de dados pessoais, 
contribuindo para a implementação da 
Agenda 2030 para o Desenvolvimento 
Sustentável e o alcance dos Objetivos 
de Desenvolvimento Sustentável.

A colaboração entre o Governo de São Paulo e a Amazon Web Services 
(AWS) representa um marco significativo no cenário da educação tecnológica

Nasa aposta em bateria de estado sólido com potência, eficiência 
e segurança necessárias para uso em aviões comerciais
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A Copa do Mundo de futebol feminino 
tem uma nova campeã, a Espanha, que 
derrotou a Inglaterra na final por 1 a 0, 
na manhã do último domingo (20) no 
Estádio Austrália, em Sidney, para con-
quistar o título da competição pela pri-
meira vez na história. A equipe ibérica 
alcança o feito na terceira Copa de sua 
história. A Espanha estreou em Copas 
femininas apenas em 2015, no Canadá. 
Naquela ocasião caiu no mesmo grupo 
do Brasil e terminou em último lugar na 
chave, atrás também da Coreia do Sul 
e da Costa Rica. Em 2019, na França, 
conseguiu avançar às oitavas, onde pa-

rou nos Estados Unidos, que acabaram 
vencendo a competição. Com o título 
deste domingo, a seleção espanhola 
entrou para o seleto grupo de campeãs 
mundiais no futebol feminino, encabe-
çado pelos Estados Unidos (quatro títu-
los) e que ainda tem Alemanha (dois), 
Japão e Noruega (um cada). Além dis-
so, a Espanha se igualou aos germâni-
cos, únicos, até então, a levantarem a 
taça da Copa do Mundo entre homens e 
mulheres. O jogo começou com a Espa-
nha valorizando demais a posse de bola 
e marcando em cima as jogadoras ingle-
sas. Mas foram as Leoas que chegaram 

com perigo primeiro. Aos 15 minutos, 
Lauren Hemp recebeu a bola na entrada 
da área após boa troca de passes de suas 
companheiras e acertou um chute forte 
no gol defendido pela goleira Cata Coll. 
Um minuto depois as ibéricas responde-
ram com contra-ataque pela esquerda. 
Paralluelo recebeu na área e chutou, 
mas Millie Bright desviou e a bola so-
brou para Alba Redondo, que finalizou 
para defesa de Mary Earps. Aos 28 a 
Espanha mostrou eficiência para abrir o 
placar. Caldentey tocou para Olga Car-
mona, que aproveitou espaço deixado 
por Lucy Bronze na ponta esquerda.

O Ministério do Esporte divulgou nesta 
segunda-feira (21) a lista com os 7.215 
nomes dos atletas que assinaram o ter-
mo de adesão ao Bolsa Atleta e foram 
contemplados com o benefício para os 
próximos 12 meses. A relação está pu-
blicada em portaria no Diário Oficial 
da União. Ao todo, foram distribuí-
dos R$78.701.750,00, para pagamen-
to das bolsas para as categorias Atle-
ta de Base e Estudantil, que recebem 
um benefício mensal de R$370; Atleta 
Nacional, com benefício mensal de 
R$925; Atleta Internacional, com bolsa 
de R$1.850 por mês; Atleta Olímpico 
ou Paralímpico, com bolsa mensal de 
R$3.100 e Atleta Pódio, em que a bolsa 
paga varia entre R$5 mil e R$15 mil, 
mensais. O Programa Bolsa Atleta foi 
criado em 2005, com o objetivo de pa-
trocinar esportistas de alto rendimento, 
que tenham bons resultados em com-
petições nacionais e internacionais. Os 
últimos Jogos Olímpicos, em 2021, 
mostraram o impacto positivo da po-
lítica pública, com 90,4% dos pódios 
brasileiros, com a presença de bolsis-

tas. Nos Jogos Paralímpicos, esse per-
centual foi de 94,4% do total das 72 
medalhas alcançadas. Este ano, 7.887 
atletas foram contemplados, conforme 
portaria publicada no mês de abril, o 
que representou um aumento de 20% 
em relação à edição de 2022. A publi-
cação de hoje, traz os nomes apenas 

dos esportistas que confirmaram a ade-
são com a assinatura do termo. Os re-
cursos para o pagamento das bolsas já 
estavam previstos no Orçamento Geral 
da União de 2023, pelo Ministério do 
Esporte, que projetou pouco mais de 
R$ 120,5 milhões de despesas para o 
Bolsa Atleta, até o início de 2024.

Espanha derrota Inglaterra para conquistar 
sua primeira Copa feminina

O futebol feminino ainda é uma mo-
dalidade predominantemente amadora 
no Brasil. Esta é uma das conclusões 
às quais se pode chegar a partir do 
Diagnóstico do Futebol Feminino do 
Brasil, que faz parte do planejamento 
construído para elaboração da Estraté-
gia Nacional para o Futebol Feminino 
do Ministério do Esporte e ao qual a 
Agência Brasil teve acesso neste do-
mingo (20). Segundo a sondagem (que 
pode ser considerada um passo inicial 
do programa do Governo Federal cujo 
decreto de criação foi assinado pelo 
presidente Luiz Inácio Lula da Silva 

no final de março), apenas 19,2% das 
atletas possuem vínculo profissional, 
enquanto 4,9% possuem contrato de 
trabalho temporário e 1,2% têm con-
trato de formação. Outros fatores que 
indicam a necessidade de se buscar 
ampliar a profissionalização da moda-
lidade no território brasileiro são, pri-
meiro, o alto percentual de jogadoras 
que não recebem qualquer valor a títu-
lo de salário ou ajuda de custo. A aná-
lise indica que 47,9% de atletas da ca-
tegoria adulta estão nesta situação. Em 
segundo lugar chama atenção o fato de 
que cerca de 70% das profissionais que 
atuam no futebol feminino fazem dupla 
jornada, se dedicando também a outras 
atividades para complementarem seus 
vencimentos. “O Governo Federal 
prioriza o desenvolvimento amplo do 
futebol feminino no Brasil. Para isso, 
é preciso estabelecer um retrato real 
da condição e tamanho da modalidade 
no nosso país. O diagnóstico realizado 
pelo Ministério do Esporte mostra re-
sultados importantes para orientar as 
políticas públicas, estratégias e ações 
necessárias a serem implementadas nos 
próximos anos.

“Africanidade” dá medalha de ouro 
a Barueri nos Jogos Campeões da Vida
Começou no último sábado, dia 12, em 
diversos polos esportivos de São Ber-
nardo do Campo, a quarta edição dos 
Jogos Campeões da Vida 2023 (Joca-
vi). A competição reúne cerca de 1.800 
atletas maiores de 60 anos em 20 mo-
dalidades. Participam 15 municípios da 
Grande São Paulo e do Litoral. Barueri 
conquistou uma medalha de ouro logo 
no primeiro dia de disputa com a  core-
ografia “Africanidade”, idealizada por 
Marcos Boniolo. Ele é assistido por 
Fátima Minute; ambos são professores 
de Educação Física do Parque da Ma-
turidade, administrado pela Secretaria 
da Família de Barueri (Sefam). A me-
dalha de prata ficou com Osasco e a de 
bronze com a dona da casa. “Essa core-
ografia mostra movimentos inspirados 
em danças africanas e brasileiras, exal-
tando a cultura do povo preto de todo o 
mundo, principalmente do Brasil, que 
sofre com a discriminação e a falta de 
oportunidades, mas sempre supera as 
dificuldades com sua força, fé e cora-
gem”, revela Marcos Boniolo. “Es-
tamos ensaiando desde janeiro deste 
ano. Já tínhamos conseguido um quar-
to lugar com essa mesma coreografia 
na fase regional dos JOMI (Jogos da 
Melhor Idade) em abril em São Ber-

nardo. Temos ainda três competições 
neste ano”, complementa Boniolo, que 
elabora uma coreografia nova a cada 
ano.O grupo de dança do Parque da 
Maturidade existe há mais de 15 anos e 
já conquistou diversas medalhas e tro-
féus. Os ensaios ocorrem de duas a três 
vezes por semana.“A gente se cansa 
um pouquinho, mas vale a pena, prin-
cipalmente quando a gente volta com 
um prêmio”, conta Mercedez Vidic, 
de 77 anos, integrante do grupo desde 
o início. Igualmente pioneiro, Pedro 
Gonçalves, o “Pedrinho Vila Porto,” de 
78 anos, se mostra incansável.

O projeto que envolve jovens da comu-
nidade da Chacrinha, na Praça Seca, 
zona oeste do Rio de Janeiro, estará 
bem representado na Gymnasiade 2023, 
a Olimpíada Internacional do Despor-
to Escolar, que vai reunir a partir deste 
domingo (20) mais de 2 mil estudantes 
atletas da categoria sub-15, de 46 paí-
ses de todos os continentes. Alunos da 
Associação Miratus de Badminton es-
tão empenhados para participarem da 

edição, realizada no Rio de Janeiro. Em 
1998, o ex-atleta de natação Sebastião 
Dias de Oliveira fundou a Associação 
Miratus, uma entidade não governa-
mental sem fins lucrativos que promove 
o desenvolvimento social por meio da 
educação e do esporte. Desde lá, tem 
trabalhado com crianças e jovens da 
comunidade com atividades de badmin-
ton. Em 2004, a Miratus recebeu a qua-
lificação de Organização da Sociedade 

Civil de Interesse Público (OSCIP), tí-
tulo que é fornecido pelo Ministério da 
Justiça. “É uma experiência magnífica. 
Quando a gente faz um projeto dentro 
de uma comunidade, não visa o resul-
tado de medalhas, a gente visa mostrar 
para eles que têm que fazer o melhor. O 
resultado desse trabalho acaba sendo a 
conquista onde eles podem chegar. Ge-
ralmente, a inclusão social, que é mais 
importante, mas o trabalho é feito com 
tanto carinho e tanto amor e eles absor-
veram com tanta vontade e acreditando 
que a gente tem 27 títulos pan-america-
nos, 62 sulamericanos, três europeus, 
dois que foram para as Olimpíadas. Te-
mos a base da seleção brasileira adulta 
e juvenil”, animado, o diretor técnico 
enumerou os títulos em entrevista à 
Agência Brasil. “Aprendemos muito 
com os erros e acertos. Tivemos obstá-
culos e com apoio de parceiros e amigos 
a gente conseguiu chegar no nível em 
que estamos”, pontuou. Uma das difi-
culdades enfrentadas pelo projeto são 
os confrontos armados que ocorrem na 
comunidade da Chacrinha.

Seleção ibérica contou com gol de Olga Carmona para vencer por 1 a 0

O atletismo brasileiro foi ao pódio no 
primeiro dia do Campeonato Mundial 
de Budapeste (Hungria).Caio Bonfim 
conquistou a medalha de bronze na 
prova dos 20 quilômetros da marcha 
atlética. O brasiliense finalizou a dis-
puta em 1h17min47s, estabelecendo o 
novo recorde nacional e ficando a 26 
segundos de ter a melhor marca de um 
sul-americano na história. É a segunda 
vez que Caio assegura um pódio em um 
Mundial. Há seis anos, em Londres, na 
Grã-Bretanha, ele levou o bronze nos 20 
quilômetros. A medalha deste sábado foi 
a 16ª da história do país na competição. 
O brasiliense Max Gonçalves dos Santos 
também competiu neste sábado e ficou 
na 36ª colocação, com 1h24min10s de 
tempo. A prova iniciou com duas horas 
de atraso, por causa de uma tempestade, 
que causou poças de água no circuito 
montado na Praça dos Heróis, uma das 

principais de Budapeste. Caio ficou no 
pelotão de frente durante toda a disputa 
e chegou a ocupar a liderança, mas não 
resistiu ao espanhol Álvaro Martin, que 
conquistaria a medalha de ouro. Como 
tinha duas advertências por faltas co-
metidas durante a prova, o brasiliense 
adotou um ritmo mais conservador e foi 
ultrapassado, já na reta final, pelo sueco 
Perseus Karlstrom, que levou a prata. Se 
levasse uma terceira punição, o brasileiro 
passaria por uma paragem obrigatória de 
dois minutos, que poderia comprometer 
o lugar no pódio. No arremesso do peso, 
Darlan Romani fez a melhor marca da 
eliminatória (22,37 metros), mas não re-
petiu o desempenho na final, horas mais 
tarde. O catarinense não conseguiu ir 
além de 21,41 metros e terminou a dis-
puta em oitavo. Se tivesse, pelo menos, 
igualado o resultado que o classificou, o 
brasileiro teria levado a prata.

Bolsa Atleta concede benefício a 7.215 
esportistas em seis categorias

Futebol feminino ainda 
é predominantemente amador 
no Brasil

Brasil abre Mundial de atletismo 
com bronze de Caio Bonfim 
na marcha

Jovens de comunidade do Rio vão 
defender o Brasil na Gymnasiade 2023

O Programa Bolsa Atleta foi criado em 2005, com o objetivo de patrocinar esportistas de alto 
rendimento, que tenham bons resultados em competições nacionais e internacionais

Bronze em 2022, Letícia Oro Melo está na final 
do salto em distância

Evento esportivo reúne estudantes do mundo todo no Rio
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Já ouviu falar da figura do contador de 
feijões? É um personagem metafórico 
para materializar a ação dos setores de 
custos da indústria automobilística. A 
lógica é a seguinte: a abolição de deter-
minados equipamentos, mesmo que eles 
tenham um custo muito baixo, pode re-
sultar em uma enorme economia em es-
cala, já que impactará a produção de cen-
tenas de milhares de carros. O problema 
é que, em alguns casos, esses cortes 
passam da conta. Tudo bem que alguns 
equipamentos mais sofisticados fiquem 
limitados a carros luxuosos. Porém, 
às vezes as economias envolvem itens 
de baixíssimo custo de produção, mas 
que fazem toda a diferença para o con-
sumidor. Em pleno ano de 2023, ainda 
existem veículos no mercado brasileiro 
que não dispõem de barras de proteção 
lateral contra impactos. Todos esses 
casos e mais alguns com mais detalhes 
logo abaixo: 1 - Citroën C3: O Citroën 

C3 abre a lista porque fica devendo um 
item de segurança banal para os padrões 
atuais: barras de proteção nas portas. 
Trata-se de um dispositivo simples, mas 
bastante eficaz. 2 - Fiat Cronos: Outro 
dos carros do Grupo Stellantis que res-
tringe a oferta equipamentos banais é 
o Fiat Cronos. Nesse caso, o problema 
está na falta de sistema de rebatimento 
para o banco traseiro em quase toda a 
gama: só a versão top de linha Preci-
sion, que custa R$ 109.890, traz esse 
item. 3 - Renault Duster: Na categoria 
dos SUVs compactos, airbags laterais e 
do tipo cortina já equipam quase todos 
os modelos. Menos o Duster, que traz 
apenas as bolsas frontais até mesmo a 
versão top de linha Iconic, cujo preço é 
de R$ 146.990. 4 - Volkswagen Polo: A 
linha 2023 do Polo trouxe várias simpli-
ficações, visando uma redução nos pre-
ços. Algumas delas são até toleráveis, 
caso dos encostos de cabeça fixos aos 
bancos. Porém, é quase inacreditável 
que um conta-giros esteja indisponível 
para a versão TSI. 5- Nissan Sentra: 
O Nissan Sentra economiza em vários 
pormenores. Motor flex? Não tem. Saí-
da de ar-condicionado para o banco tra-
seiro? Também não. Vidro elétrico com 
sistema um-toque? Só para o motorista. 
Freio de mão eletrônico? Não há nem 
mesmo o convencional.

A Chevrolet está pronta para finalmente 
lançar no Brasil sua picape grande Sil-
verado. Apesar de não ter ainda divulga-
do oficialmente o valor da novidade, al-
guns clientes cadastrados para comprar 
o carro começaram a receber contatos 
da montadora. O valor de entrada para 
os primeiros 500 a adquirirem o modelo, 
que inclui uma conveniente capota elé-

trica, é estabelecido em R$ 519.990. Os 
detalhes da nova Chevrolet Silverado 
High Country 2024 foram divulgados 
pelo BF///MS, um canal referência em 
conteúdo sobre picapes. Os relatos pos-
tados no Instagram mostram prints de 
conversa dos potenciais clientes com a 
marca.  As mensagens revelam que os 
primeiros 50 compradores serão agra-

ciados com um distintivo personalizado. 
A nova geração da Chevrolet Silverado 
já está confirmada na versão High Cou-
ntry. O motor ainda não foi oficialmente 
divulgado, mas deverá ser o 5.3 V8 a 
gasolina, capaz de entregar uma potên-
cia de 360 cv, com 53 kgfm de torque. 
Ele terá tecnologia de desativação de ci-
lindros, visando a eficiência energética 
por meio da economia de combustível. 
A nova picape grande chega, atrasada 
por sinal, para competir com a Ford 
F-150 Platinum e a Ram 1500 Limited. 
Esses modelos ostentam motores com 
potência igual ou superior a 400 cv, com 
preços variando de R$ 519.990 na Ford 
a até R$ 539.990 na Ram. Apesar da 
menor potência do motor escolhido, a 
marca parece estar empenhada em com-
pensar esse aspecto com a inclusão da 
maior caçamba entre seus concorrentes 
norte-americanos. Além disso, a Che-
vrolet se destaca com uma robusta rede 
de concessionárias, mais ampla que a 
oferecida por Ford e Ram em território 
nacional. verdadeiramente nesse ringue 
altamente competitivo.

‘Economia de palitos’: veja 5 carros que 
não oferecem equipamentos banais

Picape full-size terá motorzão V8 a gasolina e a maior 
caçamba da categoria

Chevrolet Silverado já tem pré-venda 
no Brasil e custa quase R$ 520.000

Um “carro voador” construído pela fa-
bricante chinesa de produtos eletrônicos 
Xpeng fez seu primeiro voo público nos 
Emirados Árabes Unidos, em prepara-
ção para lançar a aeronave elétrica em 
vários países. 
O X2 é uma aeronave elétrica de deco-
lagem vertical (eVtol) para duas pessoas 
e impulsionada por oito motores com 
hélices, duas em cada canto do veículo. 

O voo de teste não tripulado de 90 mi-
nutos em Dubai foi descrito por seu 
fabricante como uma “base importante 
para a próxima geração de carros que 
são voadores.” 
“Estamos indo passo a passo para o 
mercado internacional”, disse Minguan 
Qiu, gerente geral da Xpeng Aeroht. 
“Selecionamos primeiro Dubai porque 
é a cidade mais inovadora do mundo.”

Fabricante chinês de carros voadores está 
a um passo de decolar para uso comercial
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O secretário da Educação de São Pau-
lo, Renato Feder, afirmou em live nesta 
quinta-feira, 17, para os professores da 
rede estadual que os livros didáticos 
comprados pelo Ministério da Educa-
ção (MEC) são um “enriquecimento” 
para as escolas. A declaração foi dada 
um dia depois do recuo do governo 
Tarcísio de Freitas (Republicanos) da 
decisão de rejeitar as obras e optar por 
um material digital. Há duas semanas, 
Feder disse em entrevista ao Estadão 
que o livro didático avaliado e com-
prado pelo MEC era “raso e superfi-

cial”. Com a repercussão negativa da 
decisão, nesta quarta-feira a Secretaria 
da Educação mandou ofício ao minis-
tério pedindo que São Paulo voltasse 
a fazer parte do Plano Nacional do Li-
vro Didático (PNLD). Também nesta 
quarta-feira, 16 a 4ª Vara de Fazenda 
Pública do Tribunal de Justiça de São 
Paulo (TJSP) determinou liminarmen-
te a anulação do ato administrativo de 
Renato Feder que recusava as obras do 
PNLD. Segundo a secretaria, a decisão 
de voltar atrás já havia sido tomada an-
tes da determinação da Justiça. Na live 

Nesta segunda-feira (21), foi aberto o 
prazo para que os candidatos classifica-
dos na lista de espera do Programa Uni-
versidade para Todos (ProUni) 2023, 
segundo semestre, apresentem a docu-
mentação comprovando as informações 
expostas durante a inscrição. Eles têm 
até o dia 28 de agosto para fazer a en-
trega dos documentos na instituição de 
ensino. O Prouni oferece bolsas inte-
grais ou parciais de estudo em cursos de 
graduação de instituições privadas de 
educação superior. Prazos - Os prazos 
e a documentação necessária constam 

do edital nº9, publicado pelo Ministério 
da Educação no Diário Oficial da União 
em junho. Eles valem para a compro-
vação de formação do ensino médio, 
bem como para os casos de pessoa com 
deficiência e de formação para o magis-
tério da educação básica. O Ministério 
da Educação (MEC) disponibilizou 
276.566 bolsas de estudo para o segun-
do semestre de 2023. Dessas, 215.530 
são integrais e 61.036 são parciais, co-
brindo 50% do valor da mensalidade 
dos cursos de graduação ou sequenciais 
de formação específica.

No dia 03 de agosto, a solidariedade in-
vadiu a EMM Prof.ª Maria José Damas-
ceno Santos. Os pequenos juntamente 
com os seus pais e responsáveis, em-
barcaram em uma entrada diferenciada, 
cheia de alegria e empatia, tudo em prol 
da campanha “Mc Dia Feliz 2023”, em 
apoio ao Grupo de Apoio ao Adolescen-
te e à Criança com Câncer - GRAACC. 
Foi um dia especial, onde plantamos se-
mentes de amor e esperança no coração 
de cada criança. Por meio de atividades 
lúdicas e educativas, as educadoras tra-
balharam para explicar de forma atrati-
va aos alunos e suas famílias a impor-
tância do GRAACC e como a doação 
de recursos pode ajudar as crianças e 
adolescentes em tratamento contra o 
câncer. Cada gesto de bondade foi se-
meado como uma preciosidade em seus 
corações, cultivando valores de empatia 
e generosidade. Além da conscientiza-
ção, as crianças também participaram 
de atividades divertidas com o tema 
“Mc Dia Feliz”. No dia, os pais e res-
ponsáveis puderam adquirir os tickets 

no valor de R$18,00 para trocar por lan-
ches no famoso restaurante. Há 32 anos, 
o GRAACC vem transformando vidas e 
escrevendo histórias de superação. Fun-
dado em 1991, esse grupo notável sur-
giu com o nobre propósito de auxiliar 
crianças e adolescentes que enfrentam a 
batalha contra o câncer. Uma equipe de 
profissionais dedicados e um ambiente 
acolhedor proporcionam o suporte ne-
cessário para que essas crianças e ado-
lescentes possam enfrentar o tratamento 
com coragem e esperança.

EMM Professora Maria José Damasceno 
Santos participou de ação em prol do 
MC Dia Feliz em favor do GRAACC

ProUni abre prazo para selecionado 
apresentar documentação

O secretário enfatizou ainda na live que o Estado continuará com seu material digital, que são 
organizados em cerca de 20 slides de Power Point para cada aula, de cada disciplina

desta quinta-feira, o secretário afirmou 
que “conversou com a rede, escutou os 
profissionais da educação, especialis-
tas, professores alunos”. “A gente deci-
diu que para enriquecer a nossa escola, 
para dar uma possibilidade adicional 
aos nossos professores, que a gente vai 
fazer a adesão integral ao PNLD”, afir-
mou. “Podem usar à vontade o PNLD”, 
completou. Ao justificar sua decisão 
de recusar os livros no início do mês, 
Feder havia dito também que as obras 
confundiam os professores que rece-
biam “dois comandos” em suas aulas.
Material digital continuará - O secre-
tário enfatizou ainda na live que o Es-
tado continuará com seu material digi-
tal, que são organizados em cerca de 20 
slides de Power Point para cada aula, 
de cada disciplina, e que eles estarão 
“alinhados” às apostilas impressas da 
rede estadual. Com a decisão do Esta-
do seria a primeira vez que as escolas 
estaduais de São Paulo não mais rece-
beriam os livros didáticos do programa 
nacional gerido pelo MEC, que com-
pra obras para todo o País há décadas. 
Feder havia aberto mão de 10 milhões 
de exemplares para os alunos do ensi-
no fundamental 2 (6º ao 9º ano) no ano 
que vem para usar apenas material di-
gital. O ensino médio também deixaria 
de ter livros impressos.

Foi lançado na última quinta-feira (17) 
o projeto Itinerários Amazônicos. A 
ideia do programa educacional é levar 
questões ambientais, sociais, culturais 
e econômicas da Amazônia Legal para 
alunos do ensino médio. A iniciativa é 
dos institutos iungo, Reúna e Uma Con-
certação pela Amazônia, com parceria 
e investimentos do BNDES, Fundo de 
Sustentabilidade Hydro, Instituto Ara-
pyaú, Movimento Bem Maior e patro-
cínio da Vale. O programa é gratuito 
e disponibiliza materiais pedagógicos 
com temáticas amazônicas e realiza for-
mação continuada com educadores das 
redes de ensino para implementação das 

ações nas salas de aula. A programação 
é atrelada à Base Nacional Comum Cur-
ricular e também aos currículos estadu-
ais do ensino médio. A estimativa é de 
que o programa atinja 1 milhão de es-
tudantes e 54 mil professores em 3.000 
escolas de todo o país. A ideia, segundo 
especialistas envolvidos na criação do 
projeto, é “amazonizar” o currículo do 
ensino médio, para que todos tenham 
acesso a conhecimentos básicos sobre 
a região amazônica, de modo estimular 
a preservação. O lançamento do progra-
ma ocorreu em Manaus (AM), já que a 
implementação das ações começa pela 
região Norte do país. Mesmo em fase 

inicial, já está em oito dos nove estados 
da Amazônia Legal. A ideia é chegar a 
todas as salas de aula do país.

Projeto levará conteúdo sobre a Amazônia 
para escolas

Há 32 anos, o GRAACC vem transformando vidas e escrevendo 
histórias de superação, auxiliando crianças e adolescentes que 
enfrentam a batalha contra o câncer

Iniciativa é dos institutos iungo, Reúna e Uma Concertação pela Amazônia

Secretário de SP muda discurso e diz que livros 
do MEC serão ‘enriquecimento’ para as escolas
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A Prefeitura de Barueri, por meio da Co-
ordenadoria Técnica de Suprimentos Far-
macêuticos, ligado à Secretaria de Saúde, 
promoveu uma reunião com farmacêuti-
cos da rede para abordar o “Diagnóstico 
Situacional das Farmácias das Unidades 
Básicas de Saúde (UBSs)”. O encontro 
realizado no auditório do Centro de Es-
pecialidades Luiz Maria Barletta contou 
com apresentações ministradas por pro-
fissionais da rede, o farmacêutico, Rob-
son Lázaro, e o responsável pela logística 
de distribuição e materiais, Ubirajara de 
Souza Meneses. Na ocasião, foi aborda-
da a importância das ações de melhorias 
contínuas. “Discutimos sobre o levanta-
mento das necessidades das unidades, a 
implantação de indicadores, o gerencia-
mento de risco, o plano de ação e a cro-
noanálise que estabelece a variação do 
processo e determina a capacidade pro-
dutiva. E detalhes que tivemos o cuidado 
de checar como, por exemplo, as farmá-
cias e os almoxarifados precisam estar 
no mesmo andar para facilitar o acesso 
e agilizar o bom funcionamento do tra-
balho diário”, explicou Robson Lázaro. 
Além dos palestrantes, houve a presença 
da coordenadora técnica de suprimentos 
farmacêuticos, Talita de Lisboa Salaviaw. 
“Estamos promovendo uma série de me-
lhorias e consideramos fundamental a 

padronização dos atendimentos. Já im-
plantamos um sistema que informa onde 
e quando o paciente pegou um determi-
nado medicamento, indicando o prazo de 
30 dias para a próxima retirada; vamos 
mudar o alto custo, que são os medica-
mentos fornecidos pelo governo do Esta-
do de São Paulo, pois estão na Farmácia 
Central e não queremos misturar, e am-
pliaremos o horário de funcionamento”, 
relatou Talita. Entre os presentes estavam 
os farmacêuticos que representaram as 
19 Unidades Básicas de Saúde, os pron-

tos-socorros, o Hospital de Retaguarda 
do Jardim Paulista, o Centro de Atenção 
Psicossocial (CAPS) e a Farmácia Cen-
tral (24h).“É importante a gente conhe-
cer o diagnóstico da rede, o que acontece 
fora da UBS onde atuamos para termos 
uma ideia mais ampla sobre o andamento 
da Saúde de Barueri. Dessa forma, po-
demos cada vez mais melhorar o nosso 
trabalho”, relatou a farmacêutica Jacke-
line Fernanda dos Santos, da UBS Edini 
Cavalcante Consoli, do Jardim Tupan, ao 
final do encontro.

A Universidade Federal do Rio de Ja-
neiro (UFRJ) divulgou uma nova nota 
nesta sexta-feira (18) para detalhar os 
motivos que levaram à recomenda-
ção do retorno do uso de máscaras em 
ambientes fechados e de aglomeração, 
divulgada na última quarta-feira (16). 
A UFRJ esclareceu também que a re-
comendação não implica medidas de 
isolamento ou suspensão de atividades 
presenciais, “mas aponta para a impor-
tância de adoção no cotidiano de medi-
das protetivas simples que se mostraram 
fundamentais ao longo desses anos de 
pandemia”. No primeiro comunicado, a 
universidade havia afirmado que cons-
tatou um aumento moderado e progres-
sivo de diagnósticos de covid-19 em seu 
centro próprio de testagem, o Centro de 
Triagem e Diagnóstico do Núcleo de 
Enfrentamento e Estudos de Doenças 
Infecciosas Emergentes e Reemergen-
tes (CTD/Needier). No texto publicado 

nesta sexta, a UFRJ detalha que a taxa 
de positividade dos testes de covid-19 
subiu de 4% para 13%, em um cenário 
de baixa procura pelos testes. “Constata-
mos um crescimento de casos positivos 
diagnosticados no centro nas últimas 
semanas: 4% no período de 17/05/2023 
a 16/06/2023 (4 positivos em 110 tes-
tados); 7% no período de 17/06/2023 a 
16/07/2023 (5 positivos em 72 testados) 
e 13% de 17/07/2023 a 16/08/2023 (11 
positivos em 86 testados)”, informa a 
universidade, que calcula que o aumen-
to percentual é maior que 200%. Dian-
te disso, o Needier/UFRJ justifica que 
essa alta desencadeou preocupação de 
alertar e reconsiderar a adoção de me-
didas protetivas, especialmente para as 
populações vulneráveis. A Secretaria de 
Estado de Saúde do Rio de Janeiro tam-
bém detectou aumento da positividade 
nos testes de covid-19, segundo comu-
nicado divulgado nesta sexta-feira.

Casos de rinovírus continuam em 
alta entre crianças, diz Fiocruz

A Secretaria Municipal da Saúde (SMS) 
adquiriu mais de 62 mil unidades de cate-
ter hidrofílico, um produto com tecnolo-
gia inovadora que permite maior confor-
to e qualidade de vida aos pacientes que 
fazem o procedimento de cateterismo 
vesical intermitente (CVI) que possuem 
disfunção de origem neurológica ou le-

são medular, que causa o esvaziamento 
incompleto da bexiga. O lançamento da 
nota técnica para dispensação do cateter 
ocorreu no último dia 17, no Hotel Sla-
viero Dowtown São Paulo, e contou com 
a presença do secretário-adjunto munici-
pal da Saúde, Maurício Serpa. O cateter 
hidrofílico dispensa o uso de anestésico 

e é revestido de poliuretano 100% lubri-
ficado. Ele foi desenvolvido conforme 
o estabelecido pelo Ministério da Saúde 
(MS), no âmbito do Sistema Único de 
Saúde (SUS), com o objetivo de pro-
porcionar mais bem-estar aos pacientes, 
minimizar o risco de lesões na uretra e 
reduzir o índice de complicações, como 
infecções urinárias e, em casos extremos, 
a perda da função renal. Todos os pacien-
tes com perfil para usar a sonda poderão 
dispor do produto que foi adquirido em 
todos os tamanhos. A estimativa de custo 
anual com o fornecimento dessa tecno-
logia é de mais de R$ 13 milhões e foi 
distribuído a todas as Unidades Básicas 
de Saúde (UBSs) da cidade que possuem 
pacientes que se enquadram nos critérios 
de inclusão. Os profissionais das unida-
des passaram por capacitação técnica 
para orientar os usuários na utilização.

A Prefeitura de Barueri, por meio da 
Secretaria dos Direitos da Pessoa com 
Deficiência (SDPD) promoverá do dia 
21 a 28 de agosto (segunda a terça-fei-
ra) a 27ª edição da Semana Municipal 
de Prevenção às Deficiências. Promover 
informação e combater o preconceito 
são os principais objetivos das ações 
que ocorrem em Barueri desde 1996 
pela lei municipal de número 954. Na 
programação, especialistas abordarão 
sobre inclusão da pessoa com deficiên-
cia no mercado de trabalho, a saúde do 
trabalhador com deficiência, direitos e 
deveres sobre a saúde auditiva e visu-
al, pesquisas científicas no segmento, 
a importância da imunização, saúde e 
envelhecimento, dentre outros temas.
Todas as ações são gratuitas, no entanto, 
algumas precisam de inscrição para par-
ticipar. Confira a programação aberta 
ao público: Segunda-feira (21): 8h30 
– Palestra: “Lei de Cotas e caracteriza-
ção das modalidades de deficiência no 
universo do trabalho”. 10h30 – Palestra 
sobre “Avaliação do posto de trabalho 
– perfis de vagas e dos trabalhadores”; 
11h30 – Workshop sobre “Cases de su-

cesso”. Local: SDPD (rua vereador Isa-
ías Pereira Souto, 175 – Jardim Belval).
Terça-feira (22): 13h – Fórum: Direitos 
e Deveres sobre a saúde visual. Local: 
Centro de Aperfeiçoamento de Profes-
sores (CAP), que fica na avenida Sebas-
tião Davino dos Reis,727 – Vila Porto.
Quarta-feira (23): 8h – Fórum: Direi-
tos e Deveres sobre a saúde auditiva; 
14h – Palestras sobre Tecnologia Assis-
tiva. Local: SDPD (rua vereador Isaías 
Pereira Souto, 175 – Jardim Belval).
Quinta-feira (dia 24): 10h – Roda de 
conversa: Relacionamentos Saudáveis 
(ação da campanha Agosto Lilás). Lo-
cal: SDPD (rua vereador Isaías Pereira 
Souto, 175 – Jardim Belval).

Apesar do cenário geral de queda nos 
casos de síndrome respiratória aguda 
grave (SRAG) causados por vírus no 
Brasil, a Fundação Oswaldo Cruz (Fio-
cruz) alerta que o rinovírus continua a 
provocar alta nas faixas etárias infantis, 
tanto entre 2 e 4 anos quanto entre 5 
e 14 anos. A informação foi divulgada 
nesta quarta-feira (23) pelo Boletim In-
foGripe. O estudo indica que, entre os 
dias 13 a 19 de agosto, a tendência de 
alta causada pelo rinovírus foi mais in-
tensa na Bahia, Espírito Santo, Paraná, 

Rio de Janeiro, Rio Grande do Norte, 
Rio Grande do Sul, Santa Catarina e 
São Paulo. 
O boletim manteve a avaliação de que 
a tendência dos casos de SRAG pela 
covid-19 é de queda ou estabilidade em 
patamares baixos. 
O Brasil confirmou na semana passa-
da o primeiro caso da variante EG.5, 
que está associada ao aumento de ca-
sos de covid-19 em dezenas de países. 
O coordenador do InfoGripe, Marcelo 
Gomes, destaca que a vacinação é a 

principal forma de prevenção contra o 
SARS-CoV-2, que continua a circular 
apesar do fim da emergência sanitária 
provocada pela covid-19. 
“A vacinação continua extremamente 
recomendada. Devemos aproveitar que 
as vacinas da gripe e da covid ainda 
estão disponíveis nos postos de saúde, 
são gratuitas e continuam protegendo 
especialmente contra as formas graves 
das doenças como forma de proteção 
em caso de retomada do crescimento 
do vírus”, afirma o pesquisador.

Ana Caroline Feitosa tem 24 anos e se 
formou em medicina no Paraguai. Che-
gou ao país vizinho em 2017, quando 
ainda não pensava em atuar na saúde. 
Em 2022, já com o diploma em mãos, 
retornou ao Brasil. Nascida em São 
Luís, a jovem viveu com a família du-
rante muitos anos em Barreirinhas 
(MA), onde pôde observar as dificulda-
des para se conseguir atendimento mé-
dico. Atualmente, Ana Caroline integra 
um grupo de 1.041 profissionais, for-
mados em medicina no exterior, e que 
passam por um módulo de acolhimento 
e formação para poderem atuar no pro-
grama Mais Médicos. “No Paraguai, me 
identifiquei muito com a parte da saúde 
e decidi: quero ser médica, quero cui-
dar, quero ajudar a comunidade. Sou do 
Nordeste e, lá, a gente vê a comunida-
de, vê que ela precisa de um cuidado, 
de um olhar mais amplo. A gente pre-
cisa ver o paciente, o que ele precisa. 
Lá, faltava não só médico, mas equipe. 
Temos bastante postos de saúde, mas há 
carência de profissionais. Falta médico, 
enfermeira. Temos um agente de saúde, 
mas sobrecarregado, com muitas famí-
lias.” Em cerca de duas semanas, Ana 
Caroline e os demais médicos concluem 

o período de formação e serão encami-
nhados para 379 municípios brasileiros. 
Mais da metade deles vai atuar na re-
gião da Amazônia Legal. Dos profissio-
nais que passam pelo acolhimento, 98% 
são brasileiros formados em medicina 
no exterior. Desses, 48% são formados 
na Bolívia; 41% no Paraguai; 3,8% na 
Argentina; 2,8% na Venezuela; e 1,6% 
na Rússia. Os demais dividem-se en-
tre países como Cuba, Peru, Uruguai, 
República Dominicana, Nicarágua, 
Equador e Colômbia. Eles atuarão 
com o Registro do Ministério da Saúde 
(RMS). Ana Caroline será alocada em 
Godofredo Viana (MA), uma viagem de 
nove horas de ônibus até o município 
onde estão os pais e o namorado. Sobre 
o futuro, ela conta que pretende encarar 
o Exame Nacional de Revalidação de 
Diplomas Médicos Expedidos por Ins-
tituição de Educação Superior Estran-
geira (Revalida) para, um dia, trabalhar 
com medicina do trabalho. Mikaelle 
Cruz, 35 anos de idade, também inte-
gra o grupo de médicos que passa pelo 
módulo de acolhimento e formação do 
programa. Formada em medicina na 
Bolívia, em 2022, a jovem, do interior 
da Bahia, foi selecionada para o muni-
cípio de Águia Branca (ES). “Conheço 
o estado do Espírito Santo, mas a cidade 
em si não. Visitei a grande Vitória, Co-
latina. Fui a passeio, nunca a trabalho. 
As expectativas são muito fortes, além 
de muita ansiedade. Quero saber logo 
como é o local, a equipe, a população e 
poder atuar no Brasil”, disse. O médico 
Allyson Nunes Choma, 31 anos, é na-
tural de Guajará-Mirim (RO) e também 
se formou na Bolívia, em 2021. Ele foi 
alocado para trabalhar em Santa Isabel 
do Rio Negro (AM). 

Barueri: Semana da prevenção 
às deficiências começou

Saúde da capital adquire cateter inovador 
para pacientes da rede especializada

Formados no exterior, brasileiros 
apostam em recomeço do Mais Médicos

Positividade de testes de covid-19 
subiu de 4% para 13%, diz UFRJ

Incidência maior é na faixa de 2 a 4 anos e de 5 a 14 anos

Farmacêuticos da rede de Barueri se 
reúnem para discutir reestruturação 
nas farmácias das UBSs
O encontro realizado no auditório do Centro de Especialidades Luiz Maria 
Barletta contou com apresentações ministradas por profissionais da rede
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Áries 
de 21/03 a 20/04

Touro
de 21/04 a 20/05

Prepare-se! Para quem é do Signo de 
Áries, agosto pode ser intenso. É que 
neste mês, Marte, seu regente, ten-
de a trazer desafios e, por consequ-
ência, alguns momentos de estresse. 
Mas ó: nem todos os problemas po-
dem ser evitados, mas é possível, sim, 
minimizar os danos. É importante sa-
ber quais brigas você deve comprar.

Agosto começa pedindo para a galera do 
Signo de Câncer ter mais cuidado com 
grana. Dinheiro na mão é vendaval, já 
ouvi essa, não é? É hora de repensar a 
forma como você tem gastado o seu.  
Aproveite o movimento retrógrado de 
Vênus, que inspira mudanças positivas.

Para quem é do Signo de Libra, agosto 
tende a ser intenso, do começo ao fim. 
Começa com Vênus, que é regente de 
Libra, em movimento retrógrado, e isso 
segue ao longo de todo o mês, afetando 
especificamente a vida social. E em vez 
de você ficar mais sociável, como pode 
parecer, rola justamente o contrário.

Para quem é do Signo de Sagitário, agosto 
chega questionando suas crenças e certe-
zas. É hora de rever tudo aquilo que você 
toma como verdade, sem medo da dúvi-
da! As coisas não são absolutas, tá?  Pode 
ser intenso, mas não é algo ruim, viu?

Agosto chega emitindo um alerta ver-
melho para o Signo de Capricórnio. É 
bem verdade que o mês não será fácil 
para a maioria do zodíaco. Mas aqui a 
coisa fica um pouquinho mais compli-
cada. Nas próximas semanas, você terá 
uma tendência a ficar remoendo coisas 
do passado recente e isso não faz bem.

Agosto tende a ser um mês com uma 
vibe mais introspectiva para o Signo de 
Peixes. Você estará dividida entre a bus-
ca pela perfeição e a aceitação das im-
perfeições. Difícil, não é? Para enfren-
tar essa situação, é recomendado tentar 
buscar um equilíbrio: nem 8 e nem 80.

Agosto dá início a um ciclo bem impor-
tante pra você. É verdade que o mês será 
repleto de desafios – para praticamente 
todos os signos do zodíaco, vale dizer. 
Para você, esses desafios envolvem a es-
cola ou o seu trabalho, e a relação com 
seus colegas pode ficar meio estranha.

Para as pessoas do Signo de Touro, 
agosto começa com uma energia nova, 
mas desafiadora, por causa da quadra-
tura entre Júpiter (que está em Touro) e 
o Sol. Nesse período, vai ser importante 
evitar embates com figuras de autorida-
de, sabe? Mesmo que você tenha razão, 
procure ficar longe de discussões, para 
não se envolver em problemas maiores.

Trago verdades, geminiane: agosto pro-
mete ser um mês bastante desafiador 
(bastante mesmo, viu?) e até tenso para 
muitos signos, devido ao alinhamen-
to de Mercúrio com Marte, e o Sig-
no de Gêmeos não fica de fora dessa. 
Antes de mais nada, respire fundo, tá?

Câncer
de 21/06 a 21/07

Libra
de 23/09 a 22/10

Sagitário
de 22/11 a 21/12

Capricórnio 
22/12 a 21/01

Gêmeos
de 21/05 a 20/06

Escorpião
de 22/10 a 21/11 Aquário

de 21/01  a 19/02

Peixes
de 20/02  a 20/03

Ei, leonine! Agosto começa trazendo 
reflexões importantes, aproveitando 
que Vênus está retrógrado em Leão. 
Será um momento para parar, dimi-
nuir o ritmo e repensar algumas situ-
ações na sua vida. Quais são as coi-
sas e pessoas que você mais valoriza?

Leão
de 22/07 a 21/08

Virgem
de 22/08 a 22/09

Atenção, virginianes: agosto chega com 
tudo, trazendo uma dose extra de ener-
gia. É que Marte está no Signo de Vir-
gem, dando aquele “up” na sua vibe e 
na sua força vital. Nos próximos dias, 
você vai se sentir mais disposta para 
atividades físicas e tarefas em geral. 
Só que sua pilha está realmente cheia.

Para superar agosto, é preciso ter em 
mente dois pontos importantes, aqua-
riane: Vênus está em movimento re-
trógrado e em oposição justamente 
ao Signo de Aquário. Isso significa 
que você deve olhar para dentro de si

INGREDIENTES 

250 g de chocolate ao leite
250 g de chocolate meio amargo
2 latas de leite condensado
2 latas de creme de leite
2 colheres de margarina 
2 caixas de morango

MODO DE PREPARO

Coloque as latas de leite condensa-
do em uma panela com a manteiga e 
faça uma massa como um brigadeiro 
mole. Coloque em uma travessa e, 
por cima deste brigadeiro mole, co-
loque os morangos cortados ao meio. 
Reserve para fazer a cobertura. Para 
fazer a cobertura, rale o chocolate 
ao leite e o meio amargo e misture 
ao creme de leite. Misture e coloque 
no micro-ondas durante 1 minuto. 
Retire e mexa. Coloque de novo 
no micro-ondas por mais 1 minuto. 
Despeje a cobertura por cima dos 
morangos e leve à geladeira coberta 
por papel-filme.

Em Cartaz

Baseado em um capítulo arrepiante do clás-
sico romance ‘Drácula’, de Bram Stoker, o 
filme conta a história de um navio mercador 
chamado Demeter, que foi designado para 
levar uma carga privada (cinquenta estacas 
de madeira não marcadas) dos Cárpatos 
para Londres. Eventos estranhos caem sobre 
a tripulação conforme tentam sobreviver à 
viagem, perseguidos todas as noites por uma 
presença impetuosa a bordo. Quando o De-
meter finalmente atraca na Inglaterra, não há 
qualquer sinal da tripulação.

Besouro Azul
Gênero: Ação
Classificação: 14 anos Megatubarão

Gênero: Ação
Classificação: 14 anos

Lançamentos no Cinema Culinária

Estreia: 24/08/2023

Fale Comigo
Gênero: Terror 
Classificação: 16 Anos

Gatos no Museu
Gênero: Aventura  
Classificação: Livre Vai Ter Troco

Gênero: Comédia
Classificação: 14 anos

São Miguel Arcanjo - O 
Anjo Maior
Gênero: Documentário 
Classificação: Livre

Bombom de Travessa

Os anos 90 foram uma época inesquecí-
vel para a televisão, trazendo à tela uma 
variedade de séries que conquistaram o 
público e se tornaram verdadeiros íco-
nes culturais. Repletas de enredos en-
volventes, personagens carismáticos e 

temas que cativaram pessoas de todas 
as idades, essas produções se tornaram 
parte fundamental da cultura pop e ain-
da são amadas e relembradas com ca-
rinho até hoje. Neste texto, revisitemos 
as 5 séries mais marcantes dos anos 90, 

que atravessaram gerações e continuam 
a deixar um legado duradouro no uni-
verso televisivo. Veja a lista: 

Friends - A comédia que acompanhou o 
cotidiano de seis amigos em Nova York 
e se tornou um fenômeno mundial.

Buffy, a Caça-Vampiros - A série que 
revolucionou o gênero de fantasia e 
apresentou uma heroína forte e destemi-
da para uma nova geração.

Um Maluco no Pedaço - A comédia 
que lançou Will Smith ao estrelato, 
contando a história do jovem Will que 
se muda para Bel-Air para morar com 
parentes ricos.

Os Simpsons - A família amarela mais 
famosa da TV, com suas sátiras sociais 
e humor irreverente que ainda conquista 
fãs em todo o mundo.

Três é Demais - Acompanhe as aven-
turas e confusões da família Tanner en-
quanto lidam com os desafios da vida.

ENTRETENIMENTO

Drácula: A Última 
Viagem do Demeter

5 séries que marcaram toda 
uma geração nos anos 90
A era de ouro da televisão apresentou produções 
memoráveis que encantaram uma geração inteira

Barueri celebra o Dia da Habitação 
com programas transformadores

É celebrado o Dia da Habitação na cida-
de de Barueri com muita comemoração 
graças aos diversos programas habita-
cionais que beneficiam milhares de fa-
mílias. A Prefeitura de Barueri, por meio 
da Secretaria da Habitação (Sehab), via-
biliza projetos de moradia que, além de 
garantir mais dignidade para as famílias 
em situação de vulnerabilidade social, 
abrange outros setores da sociedade, 
gerando emprego para trabalhadores da 
área da construção civil, favorecendo o 
comércio local e também por meio de 
obras comprometidas com a sustenta-
bilidade e o bem-estar. “Temos muito 
a comemorar, pois somos fruto de um 
trabalho sério e comprometido com o 
bem-estar da população. A Secretaria da 
Habitação tem um papel fundamental 
nesse processo, pois reforma, constrói e 
regulariza moradias para as famílias que 
mais precisam. Nossa missão é garan-
tir o direito à moradia digna e segura, 

contribuindo para a inclusão social e a 
sustentabilidade”, declara o secretário 
de Habitação, Gregório Maglio.

Mais moradias
Uma das entregas mais recentes de no-
vos lares para a população aconteceu 
em 2022 para as centenas de famílias do 
Conjunto Habitacional Reginaldo Batis-
ta de Souza, situado no Engenho Novo. 
Foram entregues 192 apartamentos para 
as famílias que recebiam aluguel social 
e agora contam com sua casa própria. 
Também estão em curso novas moradias 
no Bairro dos Altos.

Morar bem
Morar com dignidade: é com esse lema 
que a cidade também investiu na cria-
ção do programa Morar Bem, que prevê 
reformas necessárias em casas garantin-
do segurança e salubridade para manter 
boas condições de moradia. As residên-
cias recebem obras de hidráulica, elé-
trica, pisos, revestimento, esquadrias, 
impermeabilização, pintura, dentre ou-
tros serviços. No programa, 150 famí-
lias foram beneficiadas e a expectativa 
é atender pelo mais 400 famílias até o 
final de 2024.

Regularização fundiária
Desde 2019 a Prefeitura de Barueri em-
penha-se em promover a regularização 
fundiária de imóveis em situação de ir-
regularidade em razão de venda, loca-
ção ou cessão a terceiros. 
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